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FECHA: Junio 08 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tezontepec, caos; policías golpeados” 

 “Lastiman corruptos al priismo: Gamboa” 

 “Descartan proyecto del Tren Suburbano”  

 “Ofrece Olvera respaldo a periodistas “amenazados”  

 
“Toman alcaldía de Tezontepec”  

 
“Gobierno y Fepade vigilarán elecciones”  

 
“Instrumentan acciones contra delitos electorales” 

 “Fracasa suburbano Pachuca-Edomex” 

 “Reconoce Olvera labor de medios en el estado” 

 
“Solicita IFE cuentas de AMLO y Peña” 

 
“Llevan ante PGR transa con Enlace” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Opina izquierda que falta promoción cívica: El dirigente del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres 

L´Estrade, reiteró la falta de promoción cívica por parte del Instituto Federal Electoral (IFE), mientras que la 

coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez exigió al órgano autónomo ―medir con la 
misma vara‖ las finanzas de todos los candidatos al Congreso de la Unión. Aunque el consejero presidente del IFE, José 

Luis Ashane Bulos, sostuvo que la instancia cumple con los plazos que estipula el calendario electoral, instalación de 
urnas, así como convocatorias para funcionarios de casillas, observadores y representantes de partidos, el bloque de 

izquierdas señaló la carencia de anuncios publicitarios o participación ciudadana. ―No existe la promoción cívica como en 
otros procesos electorales, antes veíamos carteles que hacían llamados al voto, para identificar tu casilla o verificar el 

listado nominal, tantos millones de pesos que se invierten para las elecciones y en Hidalgo no vemos esa publicidad‖. Por 

su parte, la dirigente del partido naranja dio a conocer que desde que iniciaron las campañas, auditores del IFE realizan 
visitas permanentes para verificar los gastos ejercidos durante este periodo. ―De manera permanente tengo 

representantes del IFE para fiscalizar los recursos que uso para campañas, habría que verificar qué sucede con los demás 
candidatos, por eso le exijo al IFE que mida con la misma vara a todos‖. Aclaró que las prerrogativas nacionales de 

Movimiento Ciudadano se dividirán en dos partes iguales, el 50 por ciento destinado a la campaña de Andrés Manuel 

López Obrador y el resto para los contendientes. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Continúa EPN con propuestas; PRI recordará quién es AMLO: Enrique Peña Nieto mantendrá un 

discurso de propuestas en lo que resta de las campañas, sin promover la ―guerra sucia‖, pero el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) tomó la decisión de ―recordar‖ a la población quién es realmente Andrés Manuel López Obrador, 

advirtió el dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Emilio Gamboa Patrón. Durante 

su visita por Hidalgo, el líder de la CNOP aclaró que la estrategia de proselitismo del aspirante presidencial tricolor será 
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programada, ordenada, metódica y de propuesta, sin incluir la descalificación o campañas negras. ―El candidato 

continuará con propuestas, pero el PRI tomó la decisión de tratar de recordar a la gente quién es verdaderamente López 

Obrador, son cosas distintas, el candidato generará las propuestas y compromisos que cumplirá‖. En conferencia de 
prensa, el cenopista reiteró que el candidato presidencial tricolor mantiene el primer lugar de las encuestas por 18 

puntos, por lo que calificó como ―volada‖ la declaración de Andrés Manuel López Obrador, quien afirmó una ventaja de 
dos posiciones sobre Peña Nieto. Desde el pasado 15 de mayo hasta la fecha, el PRI retomó siete encuestas a escala 

nacional, las cuales ubican al ex gobernador mexiquense con una delantera entre 18 y 22 puntos arriba del candidato de 

las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, y la panista Josefina Vázquez Mota. ―Las encuestas que menciona López 
Obrador no coinciden con las encuestas serias avaladas por el IFE, las que demuestran a Peña Nieto en primer lugar y el 

segundo lugar entre Josefina Vázquez y Andrés Manuel, seremos respetuosos, pero no coincido‖. Por otro lado, Gamboa 
Patrón reconoció las acciones delictivas que realizan algunos militantes tricolores, como los ex gobernadores Humberto 

Moreira y Tomás Yarrington, que ―lastiman la imagen del PRI‖. ―Sin duda alguna eso hizo que bajara el partido, 
estábamos alrededor de 49 puntos arriba, lastima el mal comportamiento de algunos militantes del partido, lo que no se 

puede aceptar es que el gobierno federal no hizo nada cuando los acusó de algo‖. Agregó que el PRI no defenderá a 

militantes que en el proceso jurídico demuestren que cometieron alguna violación o delito; sin embargo, criticó que el 
gobierno federal utilice estas situaciones como propaganda a favor de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN). 

(Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-Poiré felicita a Diana Marroquín, candidata trans: El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero, 
felicitó vía telefónica a la candidata a diputada federal por la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento 

Ciudadano), Diana Marroquín Bayardo, tras ser ratificada como aspirante a legisladora por tribunales federales, la única 
mujer en buscar un cargo de elección popular con la representación de diversidad sexual en México.  En conferencia de 

prensa, Marroquín Bayardo que encabeza el bloque de izquierdas por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, mostró la 
grabación donde el funcionario federal se comunica vía telefónica, la saluda y también le muestra su reconocimiento por 

ganar su candidatura tras una impugnación contra la designación del PRD de su anterior propuesta, María de los Ángeles 

Godínez Granillo.  La llamada se registra luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
desechara una impugnación de Godínez Granillo donde pedía la restitución de su candidatura; sin embargo, los 

magistrados declararon improcedente la demanda por falta de pruebas. ―Las ponencias estiman que la improcedencia y 
el consecuente desechamiento de las demandas, obedecen a que en las sentencias impugnadas la Sala Regional no 

determinó explícita o implícitamente la no aplicación de una norma electoral por considerarse contraria a la Carta Magna, 

como tampoco es posible advertir que dicha Sala haya dejado de estudiar o declarado inoperante algún planteamiento de 
inconstitucionalidad formulado por los recurrentes‖, resolvieron los magistrados federales. Diana perdió su candidatura el 

pasado 27 de marzo por decisión de la alianza Movimiento Progresista; tras una denuncia ante el TEPJF, el pasado 24 de 
mayo es restituida su posición como abanderada de las izquierdas, por lo que realiza una campaña con sólo un mes de 

duración.  Al respecto, Marroquín Bayardo, considerada como la única mujer transexual que contiende por una 

candidatura a diputada federal en México, dijo que con la resolución del tribunal se ha cerrado ese capítulo de la 
demanda y continuará con su campaña política que ella costea de su bolsillo.  "Yo soy la candidata y no hay cómo mover 

está candidatura ciudadana a diputada federal por el distrito electoral de Tulancingo", aseveró. Finalmente, la candidata 
reprochó que las dirigencias nacionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a cargo de Jesús Zambrano, que 

no se hayan pronunciado a favor de su candidatura, pero ―Alejandro Poiré, ajeno a todo esto habla para felicitarme‖.  
(Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Lastiman al partido y a Peña Nieto los priístas corruptos, dice Gamboa: El líder nacional de la CNOP, 

Emilio Gamboa Patrón, aceptó que la diferencia alcanzada por el candidato presidencial Enrique Peña Nieto disminuye 
sobre sus adversarios, siempre que se ventilan públicamente actos de corrupción de priístas, como Tomás Yarrington. 

Gamboa Patrón planteó que cada descenso es reportado fielmente por las encuestas; sin embargo, la variación no es 

determinante, al existir todavía un margen de diferencia muy amplio respecto a los otros candidatos, quienes pelean el  
segundo sitio. El priísta descartó cualquier modificación a la estrategia de campaña del mexiquense, al afirmar que sólo 

buscará consolidar la brecha que mantiene con sus opositores. Durante su visita a territorio hidalguense en apoyo a las 
candidaturas al Senado, confió en la voluntad del pueblo de México para depositar su voto a favor de Peña Nieto, para 

que gane las elecciones. "Ese triunfo tendría como principales compromisos en Hidalgo, la construcción y puesta en 
marcha de la refinería Bicentenario, así como el aeropuerto internacional en Tizayuca", recordó. Acompañado por los dos 

candidatos al Senado, Omar Fayad Meneses y David Penchyna, así como del presidente del CDE del PRI, Ricardo Crespo 

Arroyo, el dirigente cenopista dijo que deben tener la certeza de que así será, sobre todo porque el compromiso fue 
firmado durante su visita a Hidalgo. Durante la rueda de prensa, exaltó la importancia de que Peña Nieto gane el proceso 

electoral del 1 de julio a partir del avance de 18 puntos que tiene sobre sus adversarios, de acuerdo a un estimado de 17 
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ejercicios de encuesta que han realizado. Uno de los principales problemas que habría de enfrentar el candidato tricolor, 

dijo, es la eliminación de la pobreza y la inseguridad, lo cual permitirá a la ciudadanía un marco de garantías para hacer 

crecer sus negocios y sus empresas, generando de esta manera el ambiente propicio para el crecimiento. Finalmente, 
recordó que los jóvenes se encuentran apoyando desde muchos frentes a Peña Nieto, desechando que haya una 

animadversión hacia su campaña, pues consideró que hay preferencias en todos los sentidos. (Jorge Martínez, página 
04) 

Criterio-Marroquín presume una llamada de Poiré Romero: Alejandro Poiré Romero, titular de la Secretaría de 

Gobernación del gobierno federal, felicitó vía telefónica a Diana Marroquín Bayardo, candidata a diputada federal por el 
distrito IV con sede en Tulancingo. La llamada fue para reconocer el esfuerzo que la única mujer transexual en México 

que aspira a un puesto de elección popular hizo para defender su derecho ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF). Marroquín Bayardo lamentó que los dirigentes nacionales de su partido, el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), no se hayan tomado la molestia de brindarle su apoyo y "haya tenido que ser un actor 

ajeno de todo quien llamara y felicitara a su servidora", dijo en conferencia de prensa. Ante los medios de comunicación, 
la candidata de la coalición izquierdista Movimiento Progresista, mostró la grabación (poco clara) de la conversación con 

el secretario de Gobernación federal, la cual recibió este miércoles. Finalmente, celebró que el TEPJF haya desechado la 
impugnación promovida por María de los Ángeles Godínez Granillo, quien pedía la sustitución de la candidatura. Lo 

anterior contradice las versiones de unidad que el presidente del PRD en el estado, Arturo Sánchez, vertió al asegurar 

que Godínez Granillo había tomado la resolución con madurez y que se sumaría sin controversia a la candidatura de 
Marroquín Bayardo. Por otro lado, el ex secretario general del PRD y estratega en esa región, Aldo Molina, aseguró que 

las fórmulas al Senado que representan Isidro Pedraza y Julieta Guevara se alzarán con el triunfo el próximo 1 de julio. 
(redacción, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Ratifican en sala TEPJF inoperancia contra Panal: Confirmaron magistrados federales de la Sala Regional 
V en Toluca la sentencia emitida por el Consejo Local de Hidalgo, respecto a la propaganda de Nueva Alianza colocada 

supuestamente en un accidente geográfico. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunció la publicidad de 

candidatos del partido magisterial al senado, pues violaba espacios o accidentes geográficos de un cerro ubicado en el 
Distrito VI. En su momento, el Consejo Distrital 06 determinó que la publicidad del Panal está en una estructura metálica, 

por tanto no transgrede al Artículo 236 del Cofipe, debido a esto el PRI acudió a la segunda instancia para revocar la 
sentencia. Por ello, el Consejo Local realizó una inspección ocular y aparentemente no está colocada en accidente 

geográfico, sino en una mampara ubicada al costado de la carretera Pachuca-Actopan. Sin embargo, el tricolor acudió a 

la Sala Regional V para que los jueces analizaran la sentencia emitida por el órgano electoral, a la cual consideraron 
como inoperante. ―Son inoperantes los argumentos que se expresen para combatir la sentencia dictada en el juicio de 

inconformidad mediante recurso de reconsideración cuando sólo constituyen reproducción textual de agravios expuestos 
en primera instancia‖. Así, se confirmó la resolución emitida el 18 de mayo por el Consejo Local del IFE, dentro del 

expediente número RSCL/HGO/013/2012. De igual forma, la Sala Regional V resolvió la impugnación del delegado de la 

Sedesol, Octaviano Liceaga, respecto a la sentencia emitida por el Consejo Distrital 1. (Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Ofrece Olvera respaldo a periodistas “amenazados”: En el marco de la celebración del Día de la 

Libertad de Expresión, el gobernador del estado de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, comprometió el respaldo total al 
ejercicio de este derecho y ofreció apoyo a quienes en su trabajo periodístico o editorial se sientan afectados en su 

integridad física o moral. ―Un ofrecimiento que nadie me ha pedido es dar todo el respaldo a ese ejercicio de la libertad 
de expresión; tengan la certeza que cualquiera de ustedes o de los titulares de los medios que pudieran sentirse 

afectados en su integridad física o moral, habrán de contar con el respaldo y el apoyo, en el marco de la ley, del gobierno 

del estado‖, expresó el jefe del Ejecutivo. Tras convivir con varios profesionales de la comunicación de la entidad, el 
mandatario mencionó que el 7 de junio representa una fecha para reflexionar ante el escenario de inseguridad que viven 

muchos reporteros en otras partes del país; advirtió que en Hidalgo no se tolerará que ningún periodista, por el simple 
hecho de utilizar su libertad de expresión, sea víctima de la violencia. ―Es un compromiso que hago porque no podemos 

dejar de pensar y reflexionar que lo que pasa en otros estados no queremos que pase aquí, pudiera pasar pero en ese 

sentido estaremos muy atentos y pendientes de resguardar lo más importante que uno tiene: su integridad y esa 
capacidad de pensar y utilizar su libre albedrío‖, expresó. Durante este festejo, Francisco Olvera, acompañado de su 

esposa Guadalupe Romero, también se comprometió a mantener un irrestricto respeto al ejercicio de la libertad de 
expresión. Subrayó que en Hidalgo se está construyendo un marco de comunicación que permite definir objetivos de 
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desarrollo como entidad, ―como resultado del compromiso y seriedad de quienes a través de un medio informativo, 

escriben y se expresan con libertad de expresión, es como se construye la paz social en la entidad‖. Cabe señalar que en 

el marco de este evento, el gobierno hidalguense realizó un homenaje al desaparecido periodista Miguel Ángel Granados 
Chapa y se le entregó un reconocimiento póstumo, el cual recibió su sobrina, Aidée Cervantes Chapa. Posteriormente el 

periodista Rafael Cardona dictó la conferencia ―Periodismo y democracia‖. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-Llama el gobernador a no salirse de la ley, luego de la elección: Francisco Olvera Ruiz, gobernador 
del estado de Hidalgo, aseveró que para vivir un proceso en paz social el próximo 1 julio, que se mantenga para el día 

siguiente, es fundamental que cada actor político, partido o integrante de las tres instancias de gobierno se conduzca 
dentro del marco de la ley. Debido a que están por terminar las campañas electorales de candidatos a la Presidencia de 

la República, diputados federales y senadores -y conforme avanzan la efervescencia crece y comienzan a descalificar el 
proceso de manera anticipada-, el mandatario consideró que las declaraciones no son nuevas y forman parte de otras 

prácticas, como la guerra sucia y los señalamientos a los gobiernos. No obstante, destacó que lo importante es que las 

descalificaciones al proceso se queden en el discurso y no representen un riesgo o tentación para provocar una 
inestabilidad social, ―porque esa finalmente la padecemos todos‖, dijo. Por lo anterior, reiteró: ―en la medida en que 

todos nos conduzcamos dentro del marco de la ley, es con lo que vamos a acreditar que será un proceso legal y por lo 
tanto será un proceso democrático y todo mundo debemos ajustarnos a sus resultados‖. Francisco Olvera declaró lo 

anterior momentos antes de firmar un convenio con la titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales (Fepade), Imelda Calvillo Tello, en el cual se establece el programa de trabajo específico para la prevención, 
atención y seguimiento de denuncias de los delitos electorales y responsabilidades administrativas de los servidores 

públicos, en el contexto del proceso electoral 2012. El convenio tiene como objetivo prevenir los delitos electorales en 
materia de procuración de justicia penal electoral, difundir las sanciones y cómo denunciarlos, así como coadyuvar en la 

promoción y difusión de la cultura democrática y la cultura de la legalidad. Durante su mensaje, el mandatario estatal 
destacó que lo más importante para todo el país en las próximas elecciones federales es que el 2 de julio amanezca en 

calma, en absoluta paz social, ―con una nación que tuvo la capacidad de tomar la mejor decisión, cualquiera que esta sea 

en su momento‖. Mencionó que con la firma del convenio la reflexión de cada actor, cada institución en la entidad, es 
que ―si cada quien cumplimos estrictamente con lo que la ley nos tiene definido, estaremos contribuyendo a ese 

despertar positivo del día 2 de julio‖. Subrayó que el compromiso del Poder Ejecutivo para lograr este escenario frente a 
la Fepade y la sociedad hidalguense es tener la convicción de cumplir y ayudar a que se cumpla plenamente el estado de 

Derecho, sobre todo en materia electoral, por ello advirtió que no se solapará ni tolerará que ningún servidor público que 

incurra en una conducta que se pueda calificar como delito, ―seremos los primeros en hacer los señalamientos‖, remató. 
(Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-Inician trabajos para integrar Presupuesto 2013: Aunard de la Rocha Waite, secretario de Finanzas 
del estado de Hidalgo, informó que el gobernador Francisco Olvera Ruiz ya giró instrucciones a todos los secretarios, en 

reunión de gabinete, para que empiecen a integrar toda la cartera de proyectos que conformarán el paquete de 

Presupuesto 2013. Aunque reconoció que aún faltan algunos meses para presentar esta documentación, ―desde ahorita 
la instrucción es que armemos el Presupuesto 2013, sin descuidar todo el trabajo del presupuesto de 2012". Detalló que 

en estos momentos se trabaja en integrar una gran cartera de proyectos de manera conjunta con la Secretaría de 
Planeación, que conoce los proyectos de las distintas regiones; además de contar con el apoyo del despacho de 

Gobernador del Estado. De la Rocha Waite precisó que derivado de estas instrucciones ya se está armando un equipo 

que empieza a trabajar de manera muy particular en esta cartera de proyectos, ―para que cuando llegue el momento de 
tener que presentarlo, hacerlo‖. Apuntó que para el siguiente año se tienen diversos proyectos estratégicos en beneficio 

de los y las hidalguenses, por ejemplo la Ciudad del Conocimiento, el trabajo en universidades, en ejes carreteros de la 
entidad, entre muchas otras acciones relacionadas con temas como: educación, salud y la continuidad de obras 

multianuales, por ejemplo el Tuzobus, un proyecto que iniciará este año. Anuard de la Rocha apuntó que lo anterior 

conforma toda una serie de proyectos estratégicos en los cuales se han estado trabajando, ―y derivado de éstos estamos 
viendo todo lo que se requiere para  2013‖. (Natalia López, página 03) 

Crónica-Celebra el gobernador libertades: Reiteró el gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, absoluto 
respeto a la libertad de expresión a los medios de comunicación, grupos sociales y distintas corrientes políticas en el 

estado. Al encabezar el Día de la Libertad de Expresión con los comunicadores locales, el mandatario expuso que más 

para celebrar o conmemorar esta fecha debe utilizarse para la reflexión. Aseveró que existen avances en el 
fortalecimiento a la libertad de expresión como institución, en un tiempo donde lamentablemente el país registra 

agresiones y asesinatos de periodistas. Ante el escenario de inseguridad que vive México el gobierno estatal refrendó el 
compromiso de mantener un irrestricto respeto al ejercicio de la libertad de expresión, y brindar a periodistas y 
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comunicadores la garantía de seguridad en el ejercicio de sus labores e integridad. ―En Hidalgo construimos un marco de 

comunicación que nos permite definir objetivos de desarrollo como entidad y resultado del compromiso y seriedad de 

quienes, a través de un medio informativo, escriben y se expresan con libertad‖. Recordó que a Hidalgo, con sus 143 
años como entidad, conformar una identidad propia no ha sido una tarea fácil y no es trabajo sólo de los gobiernos, sino 

de quienes comunican, expresan y difunden para toda la sociedad. Olvera Ruiz añadió que la libertad de expresión no se 
puede ejercer sino es a través de una gran responsabilidad; en Hidalgo se pueden tener algunos desacuerdos en varias 

ideas, diferentes formas de expresarse y ver un solo hecho, pero se tiene que reconocer que quienes tienen la capacidad, 

virtud y capacidad lo han hecho con total responsabilidad, manifestó. En el acto, el gobierno realizó un homenaje al 
desaparecido periodista Miguel Ángel Granados Chapa; el Ejecutivo estatal destacó la importancia de sentirse orgullosos 

de un hidalguense preocupado, comprometido con su patria y sus asuntos de fondo y que en todo momento fue 
congruente en sus ideas y actuar. Por su parte el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, en nombre del 

gobernador, ratificó en el cargo de coordinador general de Comunicación Social a Antonio Meza de la Torre, quien apuntó 
que desde el inicio de la actual gestión se estableció el compromiso de respetar la libertad de expresión como uno de los 

valores fundamentales de la democracia. DATOS: URGENCIA Con respecto a la iniciativa de protección para los 

periodistas en Hidalgo, que actualmente analiza el Congreso local, el mandatario consideró que debe contarse con esta 
iniciativa cuanto antes, por lo cual exhortó a los legisladores para su aprobación y establecer un consenso mayor con 

diferentes sectores y organismos que nutran el tema. OPORTUNIDAD Olvera Ruiz llamó a actores y partidos políticos a 
realizar campañas de propuestas en las tres últimas semanas que restan a las campañas, pues en la medida que se 

conduzcan en el marco de la ley se logrará un proceso legal, democrático y que al final arrojará los resultados que defina 

la población en las urnas. ACCIONES En el marco del Día de la Libertad de Expresión comunicó el gobernador que la 
Secretaría de Salud permanece alerta ante las altas temperaturas registradas en el estado, por lo cual implementará 

campañas para enfrentar al cólera y las enfermedades gastrointestinales. Además de llevar el programa Acuario a 
municipios afectados. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Demanda Congreso respeto a productores: Exhortaron diputados locales a ediles para que elementos de 

seguridad pública municipal eviten abusos de autoridad y corrupción hacia comerciantes y turistas. El legislador Onésimo 
Serrano expuso ante el pleno del Congreso que Hidalgo es una entidad cuya principal actividad económica es el 

comercio, ya que vende y produce una gran gama de cosas. Recordó que algunos comerciantes de barbacoa utilizan 
camionetas de origen extranjero, lo que genera abusos  policiales, por ello debe eliminarse el trato discriminatorio y que 

sean objeto de detención para supuestas revisiones. Por esta razón solicitó al Congreso local emitir un acuerdo 

económico y exhortar a las autoridades para que dentro del cumplimiento de sus funciones no excedan ni usen a 
discrecionalidad la ley para permitir el tránsito a los comerciantes que cumplen honrosamente su actividad. Además 

propuso poner en marcha un programa de difusión a fin de informar a los comerciantes los requisitos con los que deben 
contar para transitar por vías de comunicación del estado y otras entidades. Por su parte el legislador por el distrito de 

Actopan, Francisco Pérez Salinas, estableció que esta situación está presente también con forrajeros, quienes utilizan 

carreteras del Valle del Mezquital y deben enfrentar los abusos de corporaciones policiales. (Alberto Quintana, página 
04) 

Crónica-Dicta Cardona conferencia para el gremio en Hidalgo: El destacado periodista y columnista del diario La 
Crónica de hoy, Rafael Cardona, dictó una conferencia a los comunicadores del estado de Hidalgo con el tema 

―Periodismo y Democracia‖. Durante su presentación expuso que en los últimos 10 años se registran en México 

agresiones que laceran al gremio. Señaló que los dueños de los medios de comunicación tienen una forma especial de 
establecer negocios y los trabajadores por su parte casi nunca tienen acceso a ninguna protección. Manifestó que 

afortunadamente este sector presenta avances, ya que se tienen planteles educativos que otorgan la carrera de 
periodismo. Rafael Cardona reiteró que los periodistas viven sin seguridad, ya que casi nunca tienen un contrato de 

trabajo, sindicato y la posibilidad de crear un fondo para el retiro. ―Algunas veces hay compañeros periodistas con 

bastantes años de servicio y en muchas ocasiones terminan en la pobreza y la miseria, al no tener ningún respaldo‖. 
Sostuvo además que el gremio periodístico no tiene garantías para desempeñar esta actividad, ya que aun muchos de 

quienes laboran en los medios no tienen un salario digno. Por ello, dijo, es necesario que en estos momentos los 
periodistas cuenten con un seguro de vida, becas para sus hijos y un fondo para el retiro, ya que se vive en el país más 

peligroso para desempeñar esta actividad. (Alberto Quintana, página 05) 
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Crónica-Sostiene Liceaga inexistencia de acusaciones, ante Fepade: Descartó el delegado de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo, Octaviano Liceaga, la existencia de acusaciones ante la Procuraduría Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) por supuestos malos manejos de los programas federales. El funcionario 
federal señaló que a su oficina no han llegado requerimientos de la instancia electoral. Agregó que Liconsa es uno de los 

programas más vigilando, porque ―quien no cuente con tarjeta del programa no recibirá la leche‖. ―La entrega de los 
recursos, así como el ingreso o permanencia de los beneficiarios por ningún motivo debe condicionarse a factores 

electorales, proselitistas o de carácter partidario‖. Asimismo dijo que las denuncias vertidas en los consejos distritales de 

Apan y Huejutla el mes pasado forman parte de una campaña  mediática de los institutos políticos. Liceaga insistió en 
que los apoyos de los programas sociales que opera la secretaría no son botín político y recalcó la operación del 

Programa de Blindaje Electoral (PBE) 2012, diseñado primordialmente para evitar que los dirigidos a la población más 
vulnerable sean utilizados con fines político-electorales, de imagen personal o proselitistas. (Karime Gutiérrez, página 

21) 

Milenio-Descartan proyecto del Tren Suburbano: Tras la realización de un estudio técnico que costó 27 millones de 
pesos para el gobierno estatal, el proyecto original del tren suburbano para Hidalgo quedó descartado por ser 

considerado inviable, informó el titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm), 
Alberto Meléndez Apodaca. Como consolación, una de las rutas que podrían construirse en el Estado de México tendría 

una estación en Tizayuca.  El funcionario reconoció que los estudios técnicos realizados por la empresa Cal y Mayor 

arrojaron que por el momento es inviable el proyecto que se había planteado desde la anterior administración estatal 
para que dos ramales de trenes suburbanos cruzaran territorio hidalguense. En el proyecto original se tenía contemplado 

que dos rutas del tren suburbano llagaran a Hidalgo, una a Tula y otra a Pachuca. La primera ruta propuesta fue la del 
corredor Tecámac-Pachuca, la cual pretendía enlazar a la capital del estado de Hidalgo con el corredor de la Ciudad 

Azteca-Tecámac, que a su vez comunicaba con la línea B Buena Vista-Ciudad Azteca del Sistema de Transporte Colectivo 

Metro. La segunda ruta planteada fue la de Cuautitlán-Tula de Allende, en la que se pretendía realizar la interconexión 
del tren suburbano Cuautitlán-Buena Vista con la ciudad de Tula, pasando por Melchor Ocampo y Teoloyucan. El estudio 

técnico hecho por Cal y Mayor reveló que estas rutas son inviables por el momento, porque no hay la suficiente 
población.  ―No hay aún los centros de población necesarios como para que se construya este proyecto en este recorrido 

y en esta sustentabilidad económica. Hoy por hoy ninguno de los dos ramales propuestos da esa posibilidad, esto será 
una cuestión de tiempo cuando haya un crecimiento poblacional en Cuautitlán y Huehuetoca. Hoy por hoy lo que nos 

dicen los estudios es que no hay esa movilidad, claro que sigue el crecimiento, pero será más adelante‖, explicó. Aparte 

del proyecto original, Meléndez Apodaca expresó que hay una posibilidad de que uno de los ramales que se planean 
construir en el Estado de México y Distrito Federal podría tener una estación en Tizayuca. ―Lo que se está viendo ahora 

es una nueva valoración por parte de la empresa que es un nuevo ramal que estaría aproximadamente saliendo entre 
Lechería y Cuautitlán Izcalli hacia la región de Ecatepec y Tizayuca, un ramal que atravesaría un grupo importante de 

centros de población que hoy observamos en toda esta región, hay una importante cantidad de gente, este nuevo 

estudio se estaría realizando para buscar si es favorable y hay toda la sustentabilidad podríamos pensar en una estación 
en Tizayuca, eso ya sería un buen logro para el estado‖, comentó. ―Este estudio lo estamos terminando de afinar porque 

va de la mano con el Estado de México. Es más viable por las características que observamos en las cartas geográficas sí 
hay una gran posibilidad, este año se estaría avanzando con ese estudio‖. Los estudios que terminaron por descartar al 

proyecto original tuvieron un costo de aproximadamente 27 millones de pesos, a pesar de ello Meléndez Apodaca 

consideró que no fue un dinero perdido. ―Al final ganamos hay un resultado importante porque son estudio muy 
profesionales, recordemos que junto con Cal y Mayor hay dos empresas más, ellos hicieron todo un estudio de movilidad 

que se puede usar en Tula y Pachuca‖, concluyó el titular de Planeación.  Dudas de origen Desde finales del año 
pasado, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, reconoció que la consolidación del proyecto del tren suburbano 

para Hidalgo estaba en duda. Aceptó que la obra podría no llevarse a cabo debido a la ausencia de capital privado. 
Olvera Ruiz aceptó que se complicó su edificación en el futuro cercano, pues las empresas que aportarían los recursos no 

están convencidas de extender el proyecto debido a que el tren suburbano en Estado de México y Distrito Federal no ha 

tenido los resultados económicos esperados. ―Lo que nosotros sabemos es que no ha cumplido con las expectativas 
económicas, no es viable. Los gobiernos no estamos invirtiendo, porque no tenemos, la construcción de este tipo de 

obras ha sido concesionada, y los concesionarios no han tenido el éxito económico, por lo tanto el desarrollo de los 
proyectos se ve frenado. No se va a hacer en el año 2012, pero lo que sí trataremos de hacer es el estudio técnico‖. 

(Gustavo Godínez, página 08) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a091c4cf094bf704845c8202b5f320e8
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Crónica-Habrá oficina de la ONU en tres meses más: La directora de Vinculación Internacional del gobierno del 

Estado de Hidalgo, Alejandra Roldán Hernández, indicó que el convenio de colaboración signado con la Organización de 

las Naciones Unidas para instalar una oficina en la entidad es para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio y 
cumplir con el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. ―Antes de entrar en comunicación o de hacer una acción concreta, 

uno de la información que nos solicitaron fue el Plan de Desarrollo Estatal, y les encantaron los ejes que tienen porque 
van muy de la mano de los programas que ellos están impulsando.  ―Por ejemplo, la FAO (Organización para la 

Alimentación y la Agricultura) está dando un apoyo en asistencia técnica, en este programa de seguridad alimentaria, la 

cual es muy importante para asegurar la alimentación en las comunidades donde no es fácil acceder a la comida‖. Los 
Objetivos de Desarrollo del Milenio fueron suscritos por los 193 países que integraban la ONU en 2000 y que buscan 

cumplimentar varias metas en 2015: ―Erradicar la pobreza extrema y el hambre; lograr la enseñanza primaria universal; 
promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer; reducir la mortalidad infantil; mejorar la salud 

materna; combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades; garantizar el sustento del medio ambiente; y 

fomentar una asociación mundial para el desarrollo. ―Lo más importante es que la agenda de la comunidad internacional 
tiene en la mira los Objetivos de Desarrollo del Milenio, y en ese sentido muchos organismos internacionales, incluyendo 

la ONU, trabajan en el combate a la pobreza, la equidad de género, los derechos humanos, todo eso es desarrollo 
humano, donde también entra la competitividad, todos los aspectos que influyan en un mejor nivel de vida‖, indicó la 

funcionaria hidalguense. Este convenio de colaboración se signó en febrero pasado, cuando el coordinador residente de 
la ONU en México, Magdy Martínez, y el gobernador Francisco Olvera Ruiz lo firmaron, con lo cual 12 de sus agencias 

contribuirán al desarrollo hidalguenses en rubros como desarrollo económico, fomento al empleo, seguridad pública, 

derechos humanos, equidad de género, entre otros. ―Las agencias que firmaron el convenio y otras que no están dentro 
pero que forman parte del Sistema ONU y que van a participar con la relación que se está dando con el estado de 

Hidalgo están buscando con las secretarías estatales los programas, los proyectos y las líneas que podemos trabajar de 
manera conjunta‖. Roldán Hernández destacó que la experiencia de Naciones Unidas en la implementación de programas 

de desarrollo humano contribuirá al crecimiento de Hidalgo en varios aspectos, sin el crecimiento de la burocracia en las 

oficinas gubernamentales. ―Aquí vamos a tener esa oficina que servirá como enlace general, no sería práctico tener a 
toda la gente de todos los programas aquí, ya en las demás dependencias con proyectos específicos habrá la manera 

para agilizar sus labores‖. Dicha oficina tendrá su espacio físico en el Palacio de Gobierno estatal, y estará listo el lugar 
en aproximadamente tres meses. En este momento, la ONU y el gobierno estatal se encuentran definiendo cuáles serán 

las responsabilidades tanto presupuestarias como de personal que le tocarán a cada uno. La encargada de la Unidad de 
Relaciones Internacionales de Ejecutivo local destacó que en Hidalgo haya una oficina como esta, pues son pocas las 

entidades federativas que cuentan con una. ―Son pocos los estados con una oficina. Uno de las entidades que trabaja 

fuertemente es Chiapas, ellos ya tienen la agenda un poco más avanzada; sin embargo, con las pláticas que hemos 
tenido con las agencias, el trabajo que ellos van a hacer en Hidalgo es diferente, pues las características son diferentes. 

En Oaxaca, en su momento, hubo una oficina de enlace‖. Aunque el espacio físico aún no está habilitado, la ONU y 
diversas dependencias hidalguenses ya tuvieron sus primeros acercamientos, por ejemplo la UNESCO y el DIFH tuvieron 

una mesa de trabajo sobre bullying el mes pasado. ―Nos hemos sentado con la UNESCO y el DIFH, fue una reunión muy 

buena en mayo. Una vez que los representantes vienen al estado para hablar con los secretarios o con la gente que sea 
necesaria, y se les platica de los proyectos y demás temas prioritarios, por ejemplo en el DIFH se habló de un programa 

anti bullying. ―Después del convenio ya vino la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo de la Industria 
(ONUDI), se ha sentado con Sedeco para diversas pláticas. Cada mes se está llevando por lo menos una reunión con una 

de las agencias para darle seguimiento a la agenda‖, comentó Roldán Hernández. Estas reuniones seguirán en los 

próximos meses, y las instancias participantes dependerán de las agendas tanto de las agencias de la ONU como de las 
dependencias hidalguenses, pero lo que aseguró Roldán es que existe la voluntad. ―Ellos tienen todo el interés, nosotros 

también para trabajar juntos, y en ese sentido estamos muy entusiasmados por los trabajos que estamos haciendo. Sí 
hay la apertura, la disponibilidad y los medios en el sentido de que ellos tienen los programas y ven en el estado de 
Hidalgo las líneas de prioridades como proyectos que ellos pueden apoyar‖, finalizó la funcionaria.  Claves A favor ► 

Alejandra Roldán Hernández explicó que una de las ventajas de tener el respaldo de la ONU es que así pueden acceder a 
recursos económicos de forma más sencilla. ► ―Habrá muchos casos donde podamos acceder a fuentes de 

financiamiento por el respaldo que tenemos de Naciones Unidas. Es un trabajo que se va dando poco a poco‖, mencionó 
la encargada de las relaciones internacionales. ► La funcionaria ejemplificó que con la ONUDI para diseñar los ejes que 

se quieren establecer para el desarrollo económico, la competitividad. (Alejandro Suárez, página 06) 
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Síntesis-Vecinos toman la Presidencia de Tezontepec: Elementos de la policía municipal de Tezontepec de 

Aldama  balearon a tres personas después de que éstas sufrieran un accidente vehicular; vecinos decidieron tomar la 

alcaldía en demanda de que se hagan responsables de los gastos médicos Cerca de 50 pobladores de Tezontepec de 
Aldama tomaron las instalaciones de la presidencia municipal  en demanda de justicia, pago de gastos médicos y 

destitución del titular de Seguridad Pública, debido a una agresión a balazos cometida el miércoles seis de junio por 
policías municipales contra un grupo de personas que viajaban en un vehículo que se estrelló contra una barda.  Hasta 

hace unas horas, una comisión de vecinos se mantenía en negociaciones con el presidente municipal, Asael Hernández 

Cerón, para deslindar responsabilidades puesto que los agentes acusados de haber atentado contra los ciudadanos, de 
los cuales tres resultaron heridos y se encuentran hospitalizados,  aducen que sólo respondieron al tiroteo con el que los 

recibieron los vecinos.  Además, alrededor del  mediodía de ayer y hasta las 15:00 horas los familiares de las personas 
heridas bloquearon la carretera Tula – Tlahuelilpan, misma que desalojaron debido a que se les  informó que la policía 

estatal los retiraría del lugar. Los manifestantes informaron que los hechos ocurrieron luego de que la camioneta donde 

se trasladaban los lesionados  chocara contra un muro de una escuela en la comunidad de Atengo, alrededor  de las 
18:00 horas del 6 de junio, por lo que habitantes de esa comunidad solicitaron el apoyo de Seguridad Pública municipal. 

Relataron que al momento de arribar al lugar, los policías abatieron a tiros a los responsables del daño a la barda, según 
informaron testigos de los hechos. Las personas lesionadas son Filiberto Olvera Uribe, de 38 años, quien presenta dos 

lesiones por arma de fuego que lo mantienen en estado grave,  ya que recibió tiros en ingle y cadera; Jesús Olvera 
Aguilar, de 17 años, también recibió un disparo de arma de fuego en el hombro. La tercera persona herida responde al 

nombre de Carolina Aguilar Quiroz, de 27 años, quien recibió un fuerte golpe en la cabeza con la cacha de una pistola, lo 

cual la dejó sin sentido por varios minutos. Los familiares de los lesionados por los elementos de seguridad pública de 
Tezontepec de Aldama dijeron a este medio de comunicación que se dirigían a sus hogares luego de haber realizado el 

colado del techo de una casa en la cual se emplean como albañiles, y que habían ingerido algunas cervezas como parte 
de la tradición. Los familiares de los lesionados aseguraron que permanecerán en el lugar hasta resolver la situación, ya 

que además del deslinde de responsabilidades exigen el pago de los gastos médicos.  También demandan la destitución 

del Director de Seguridad Pública de Tezontepec, César Lugo Jiménez, a quien culparon de la actuación  de los 
uniformados. Mientras exigían la presencia de las autoridades, los familiares de los lesionados retuvieron a dos elementos 

policiacos, como medida de presión para que las autoridades los atendieran. (Roció Tirado, página 03) 

Criterio-Sociedad muestra civilidad: Sobre el ambiente que se registra en Hidalgo en vísperas de la jornada electoral 

del 1 de julio, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, destacó que la sociedad hidalguense está dando 

una muestra respetuosa de lo que es la civilidad en una contienda democrática. Lo anterior, al precisar que en el estado 
se mantiene un clima de estabilidad social, incluso, entre los propios participantes en la contienda electoral, quienes 

aspiran a cargos de elección popular. Moctezuma Pereda recordó que sólo se tiene registrado un incidente, en el cual el 
candidato a diputado del PRD por el distrito de Tula, Ricardo Baptista, aseguró haber sido agredido por un sujeto, pero al 

final el aspirante declinó el ofrecimiento del gobierno de brindarle mayor seguridad personal. El hecho de que ningún 

partido ni candidato ha solicitado seguridad adicional, detalló, "habla de la seguridad que tenemos y seremos más 
cautelosos para el día de la jornada". El responsable de la política interna del estado dijo que en cambio se ha registrado 

una abierta participación social, tanto de la ciudadanía como de estudiantes y medios de comunicación. De estos últimos 
destacó el ánimo que han mantenido en difundir las diversas propuestas de los candidatos. En el caso de la participación 

estudiantil, celebró su activismo social a través de manifestaciones y movilizaciones, pero en el marco de derecho y sin 

que se registren incidentes. "La administración no buscaría sesgar las inquietudes de los estudiantes", garantizó. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Van gobierno y Fepade tras delincuentes electorales: Autoridades del gobierno estatal, encabezadas por 
el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, y la titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 

(Fepade), firmaron el convenio del programa de trabajo específico para la prevención, atención y seguimiento de 

denuncias de los delitos electorales y responsabilidades administrativas de los servidores públicos, en el contexto del 
proceso electoral 2012. El objetivo de este acuerdo, se explicó, es salvaguardar y proteger la legalidad y transparencia 

para la jornada electoral del próximo 1 de julio, fortalecer la democracia mexicana y que los funcionarios públicos se 
conduzcan con honestidad, lealtad, imparcialidad y eficiencia. Acompañado de la titular de la Fepade, Imelda Calvillo 

Tello, Olvera Ruiz destacó que parte de este acuerdo es para que nadie en Hidalgo deje de conocer los alcances y 

limitaciones de la ley en materia electoral, principalmente los servidores públicos. El mandatario afirmó que el 
compromiso del Ejecutivo estatal es cumplir con esta disposición, por lo que los funcionarios deben ser los primeros en 

dar ejemplo ejerciendo la ley a cabalidad y plenamente en estado de derecho. Antes de la firma del convenio, Olvera se 
refirió al proceso electoral y llamó a los actores políticos de todos los partidos a alejarse de la guerra sucia. El titular del 

Ejecutivo estatal dijo comprender que se trata de estrategias, pero sí debiera reconocerse qué candidato y qué partido se 
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han preocupado por propuestas serias y no genéricas, así como evitar la guerra sucia, ese "ha sido el tricolor". Francisco 

Olvera añadió que en cambio ya hay candidatos que hacen llamados a la desobediencia civil, lo que, consideró, no es una 

alternativa y "por supuesto menos la lucha armada", dado que observó que lo que la población no desea es la división, ni 
la guerra sucia, sino privilegiar las propuestas. El gobernador confió en que la descalificaciones por anticipado sólo 

formen parte de una estrategia y que todo quede en discurso, no cayendo en la tentación de provocar la inestabilidad 
social. En otros temas, el mandatario se refirió al Día de la Libertad de Expresión. Confió que en el Congreso del estado 

camine la ley para proteger la actividad periodística. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Espera Antorcha respuesta estatal: El 13 de junio se reunirán el gobierno estatal y Antorcha Campesina 
para dialogar. De los acuerdos alcanzados dependerá si continúa el plantón en la plaza Juárez, informó la agrupación. 

―No hay avance, la situación continúa en los mismo términos y habrá que esperar cuál es la instrucción que reciben los 
funcionarios por parte del gobernador del estado‖, indicó el vocero nacional de los antorchistas, Homero Aguirre 

Enríquez. En ese sentido, aseguró que durante en una reciente reunión con el secretario de Gobierno, Fernando 

Moctezuma Pereda, el funcionario reiteró una serie de explicaciones sobre las restricciones presupuestales que se viven 
en el estado. El vocero calificó como injustificada la actitud del Ejecutivo estatal, ―pues las demandas que plantea la 

organización no rebasan las posibilidades presupuestales de Hidalgo‖. Aguirre Enríquez dijo que una estrategia que 
podrían utilizar los funcionarios de gobierno es la de una negociación mínima, ―juego en el que no estamos dispuestos a 

caer‖. (Ommar Ayala, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Aclara EGS la situación frente a AC; “sólo presión”: La organización Antorcha Campesina (AC) planeaba 
llevar las peticiones incumplidas por el gobierno estatal ante el alcalde de Pachuca para solucionarlas con dinero 

municipal; sin embargo, el edil Eleazar García aclaró que no habrá más recursos para esta organización. ―No les doy 
largas, simplemente les digo que no se puede, entiendo que están acostumbrados a que les den largas‖, expuso al 

indicar que ya les brindaron un apoyo, pero ―no les fue suficiente y también están en la posibilidad de expresarse‖, 
aludiendo la marcha-plantón de los antorchistas. Selene Manzano Barrientos, dirigente del movimiento en Pachuca, 

planteó la posibilidad de llevar peticiones de su pliego petitorio, como la construcción de unidades deportivas en colonias 

pachuqueñas, edificación de una clínica, electrificaciones, sistemas de drenaje y agua potable. Ante la demanda, García 
Sánchez afirmó que la presión ejercida por la organización campesina se debe al proceso electoral, ―son tiempos 

electorales y coincidentemente se analizan y sucede lo mismo días antes de la elección, es su manera de presionar‖. Dijo 
respetar las manifestaciones, pero enfatizó que ―el ayuntamiento no tiene recursos suficientes para atender 

exclusivamente sus demandas‖. Ante las acusaciones de dirigentes antorchistas, Selene Manzano y Guadalupe Orona, 

sobre falta de atención del munícipe, Eleazar García reiteró que la atención existe. ESCASEZ DE AGUA. Vecinos de la 
zona norponiente de Pachuca calificaron como deficiente el servicio otorgado por la Comisión de Agua y Alcantarillado de 

Sistemas Intermunicipales (Caasim), en el suministro. Manzano Barrientos acusó que Caasim dota del vital líquido a 
colonias ubicadas detrás del Centro de Readaptación Social (Cereso) sólo dos días a la semana. (Karime Gutiérrez, 

página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Presenta gabinete de López Obrador su proyecto económico: Reasignar el gasto público, mejorar la 
recaudación, dar autonomía presupuestal a Petróleos Mexicanos (Pemex) e impulsar la inversión privada y el turismo, 

fueron algunas de las ideas que presentó el gabinete económico propuesto por Andrés Manuel López Obrador, candidato 
presidencial de los partidos de izquierda. Frente a empresarios, analistas y representantes de organismos civiles, seis 

miembros del gabinete propuesto cuestionaron la situación actual de la economía y de diversos sectores estratégicos, y 
presentaron sus soluciones. La primera intervención fue a cargo de Rogelio Ramírez de la O, propuesto como secretario 

de Hacienda, quien dijo que el actual sexenio es el de menor crecimiento económico promedio, con apenas 0.8 por 

ciento. Esta situación, dijo, generó un importante rezago económico frente a otras naciones y un estancamiento en 
diversos sectores. Como parte de los cambios macroeconómicos, es necesario llevar a cabo una resignación de las 

erogaciones del Gobierno, para reducir el gasto público y aumentar la inversión para detonar el crecimiento, afirmó 
Ramírez de la O. Esta disciplina en el gasto público, añadió, junto con el combate a la corrupción, generarán recursos 

adicionales equivalentes a 600 mil millones de pesos, que podrían ser utilizados en proyectos de alta inversión. En 

materia fiscal, Ramírez de la O insistió en que no es necesario crear nuevos impuestos y que con una mejora en la 
eficiencia recaudatoria se pueden obtener 200 mil millones de pesos. Por su parte, Fernando Turner, propuesto como 

secretario de Desarrollo Económico, recalcó que de ganar López Obrador la elección se impulsará la inversión privada en 
proyectos productivos, sin aumentar impuestos y sin demasiada intervención del Gobierno. La inversión privada será 
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fundamental para generar un crecimiento económico por encima de 6 por ciento anual, por lo que su cuidado será un eje 

fundamental en la presidencia de López Obrador. Turner resaltó que uno de los principales incentivos para inversión 

privada es la erradicación de monopolios en sectores estratégicos, que inhiben la competitividad y dañan a la población. 
En materia de energía, Adolfo Hellmund, nominado como secretario para ese sector, recalcó que no habrá ninguna 

privatización de Pemex ni llegada de inversión privada a la paraestatal. Es necesario, aseveró, brindar una mayor 
autonomía presupuestal a Pemex para que pueda reinvertir en diversos proyectos de exploración y explotación petrolera. 

Hellmund comentó que en estos momentos hay inversiones de Pemex en zonas petroleras no productivas, como 

Chicontepec, mismas que hay que reorientar en el corto plazo. Javier Jiménez Espriú, propuesto como secretario de 
Comunicaciones y Transportes, enfatizó en la necesidad de ampliar la red carretera con la construcción de 5 mil 200 

kilómetros nuevos e impulsar a los ferrocarriles, que cuentan con un área similar a la existente en 1910. Existen diversos 
proyectos de aeropuertos y puertos marítimos que pueden desarrollarse, explicó, uno de ellos en la región del istmo, que 

podrían aumentar la competitividad del país en materia de comercio. El especialista fue enfático al mencionar que el 
sector de telecomunicaciones requiere de cambios urgentes, pues se trata de uno en el que reina la confusión. Durante 

su intervención, José Agustín Ortiz, propuesto para la Secretaría del Trabajo, afirmó que México no puede tener un 

desarrollo económico adecuado sin cambios importantes en el sector laboral, pues la masa de trabajadores del país está 
en el olvido. Con el crecimiento económico propuesto por el gabinete de López Obrador, confirmó que será posible la 

creación de 1.2 millones de empleos anuales. Una de las principales tareas en materia laboral que se ha quedado 
pendiente, añadió, es la regulación de los servicios de outsourcing, que en muchos casos son esquemas perversos y 

abusan del trabajador. Miguel Torruco, la propuesta de López Obrador para la Secretaría de Turismo, cerró el foro 

afirmando que el sector turístico representa una de las soluciones más importantes a los problemas económicos de 
México. Por ello, sostuvo, es importante recuperar el terreno perdido en atractivo turístico frente a otros países como 

Tailandia, Turquía o Malasia. Más allá de crear nuevos desarrollos, como han propuesto otros candidatos, dijo Torruco, es 
necesario consolidar y profesionalizar los ya existentes, diversificando el producto turístico en el país. (redacción, 

página 18) 

Criterio-Trending Topic, nexo entre Peña y Televisa: Una noticia publicada por el periódico británico The Guardian, 
en la que se revela la presunta venta de una cobertura mediática en Televisa para favorecer al priista Enrique Peña Nieto, 

causa revuelo en las redes sociales. El tema se coloca, incluso, como Trending Topic a nivel mundial en Twitter. Según la 
nota de The Guardian, los mismos programas televisivos en donde se favoreció la imagen de Peña Nieto también se 

habrían utilizado para desprestigiar al perredista Andrés Manuel López Obrador. Tanto la campaña para beneficiar al 

priista como aquella para desacreditar al perredista se habrían gestado años atrás, cuando Peña Nieto fungió como 
Gobernador del Estado de México y López Obrador competía por la Presidencia de la República. El diario británico basa su 

nota en presuntos archivos de computadora, formatos de hoja de cálculo y presentaciones en Power Point que fueron 
entregados al diario por una fuente que habría trabajado en Televisa. Uno de estos archivos es una presentación en 

―Power Point‖ en la que explícitamente se señala el objetivo de evitar que López Obrador ganara la Presidencia en 2006. 

En ésta, se detallan planes de Televisa, afirma The Guardian, para ayudar al entonces Presidente Vicente Fox a 
contrarrestar los daños en su imagen pública después de que el panista impulsara el juicio de desafuero contra el 

entonces candidato de la izquierda, que incluía un periodo de luto nacional por la muerte de Juan Pablo II para distraer la 
opinión pública en contra el Presidente. Fox declaró el 8 de abril de 2005 día de luto nacional por la muerte del Papa. El 

presunto plan para dañar la imagen de Andrés Manuel López Obrador también incluía presentar al tabasqueño como 
―tonto‖ e ―inepto‖ en el programa de sátira política El Privilegio de Mandar. (redacción, página 19) 

Criterio-Pesan más las campañas negativas: Felipe González: El ex presidente del gobierno español Felipe 

González consideró ayer aquí que en un proceso electoral, como el que se vive en México y muchas otras naciones del 
mundo, ―pesan más las campañas negativas que las propositivas‖. En declaraciones a periodistas tras participar en un 

homenaje al escritor mexicano Carlos Fuentes en Madrid, González explicó que se trata de los defectos de las campañas 

electorales en muchos lugares. ―Es decir, hay un componente de campaña negativa, de campaña de desgaste del otro, 
como si se desconfiara de la capacidad de las propuestas que uno tiene para ser mayoritarias‖, expresó. Interrogado 

sobre los candidatos mexicanos, apuntó que ―hay dos niveles‖, ya que cuando los escucha por separado y en directo sí 
reconfortan, ―pero en el debate general reconfortan menos‖. Sobre cómo se vive el proceso electoral en medio de la 

violencia, respondió que aunque a veces se quiera demostrar que ese fenómeno es menor que en otros países, la 
percepción interior de la realidad ―es bastante dura, muy difícil‖. No obstante, dijo que los mexicanos van a ir con ganas 

a votar el próximo 1 de julio y ―van a renovar su compromiso democrático‖. Señaló que ese fenómeno se dará aún 

cuando la democracia ―no garantiza el buen gobierno‖, debido al egoísmo de la política. ―Como uno no quiere que lo 
echen, pues trata de ir haciéndolo cada vez mejor, pero no garantiza el buen gobierno. Lo que garantiza la democracia es 

que el gobierno que no nos guste lo quitamos‖, recalcó González, quien encabezó el gobierno español entre 1982 y 1996. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

Por otra parte, afirmó que la actual crisis económica en Europa y Estados Unidos va a representar oportunidades para 

México, entre los países emergentes, para ―jalar la economía mundial‖. Expuso que a pesar de las buenas perspectivas, 

los países emergentes ―están también soportando consecuencias de esta crisis‖. Explicó que mientras en Europa, y 
España dentro de ella, viven una crisis, en América Latina ―el potencial de crecimiento, después de vivir muchas crisis, es 

extraordinario‖ ―Les va mucho mejor que a nosotros (a España y los europeos); tanto a México, aunque los mexicanos no 
se lo crean o no mucho, como a Perú, Chile, Brasil, Colombia y otros de América Latina‖, puntualizó. Comentó que 

mientras Europa, Estados Unidos y Japón seguirán con tasas bajas de crecimiento, para los países latinoamericanos 

emergentes ―las oportunidades son fantásticas, también para México‖. (redacción, página 20) 

Criterio-Aspira México en G-20 a vincular a desarrollados y emergentes, dice Heller: México quiere convertirse 

en puente entre el mundo desarrollado y las economías emergentes durante la próxima cumbre del grupo de los 20 
(G20), que albergará en menos de dos semanas, dijo su embajador en Japón, Claude Heller. También pretende que su 

presidencia este año del grupo sea transparente para todo el mundo, debido a su doble posición de economía emergente 

y miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), añadió. El noroeste puerto de Los 
Cabos recibirá a los líderes políticos del G20 los próximos 18 y 19 de este mes, y con la invitación a países no miembros 

del grupo quiere asegurar la transparencia de su gestión. Heller señaló que México quiere jugar un rol positivo y 
constructivo, y por ello también pretende que la agenda a tratar sea amplia, de ahí su insistencia en incluir temas como 

una economía verde y la lucha contra el cambio climático. El diplomático rechazó las posiciones que piden que el G20 se 

centre sólo en medidas para la mejora de la economía global y de la estabilidad financiera, y sean otros foros los 
responsables de abordar asuntos diferentes, precisó el reporte. El ex representane mexicano ante Naciones Unidas sabe 

que otros temas dominan ahora la agenda mundial, de manera señalada la crisis de la deuda soberana de la zona del 
euro y sus repercusiones en la economía mundial, añadió Kyodo. Heller llamó también a que se de un sentido de 

urgencia a la reforma de las instituciones multilaterales, y se mostró preocupado de los ejemplos que existen de 
infructuosas negociaciones internacionales, como la Ronda de Doha de la Organización Mundial de Comercio. En ese 

marco señaló que la reforma del Fondo Monetario Internacional (FMI) aún tiene asuntos pendientes, y existe 

preocupación de que algunas reformas en materia de su gobernanza sean demoradas.(redacción, página 20) 

Criterio-Informalidad, desafío para el cambio OIT: Los retos del próximo gobierno de México incluyen reducir la 

informalidad, mejorar la calidad del trabajo, estimular a las pequeñas y medianas empresas y reforzar e impulsar el 

diálogo social, opinó el director general de la OIT, Juan Somavia. ―Yo creo que los desafíos de México en materia laboral 
no son muy distintos a los desafíos que tiene el resto de América Latina‖, dijo el titular de la Organización Internacional 

del Trabajo (OIT) en entrevista con Notimex. ¿Cómo hacemos para ir reduciendo la informalidad que es un tema central 
en todas nuestras sociedades?‖, se preguntó el titular de la OIT al destacar que este será uno de los retos a resolver por 

la próxima administración que resultará de la elección del 1 de julio. También inquirió por la forma en la que se debe 
estimular la inversión de pequeñas y medianas empresas ―que son las que crean más trabajo‖. ―¿De qué manera nos 

preocupamos de ir aumentando progresivamente la calidad del trabajo? esa es otra gran interrogante, subrayó Somavia 

al considerar que ―en definitiva la calidad del trabajo define la calidad de una sociedad de tantas maneras‖. Asimismo, 
reiteró la necesidad de que se instaure ―un sistema en donde sea normal e incluso estimulado que los trabajadores se 

organicen y haya negociación colectiva lo que en consecuencia le da estabilidad a la empresa con lo que llamamos 
diálogo social‖. ―Yo creo que este conjunto de temas son los grandes desafíos (...) y si usted me hace la pregunta de 

otros países latinoamericanos le daría más o menos la misma respuesta, este es el desafío de la reg ión‖, sostuvo 

Somavia. ―Ahora -reconoció- yo creo que hay una conciencia política creciente de que América Latina no puede seguir 
siendo la región más desigual del mundo‖. El chileno Somavia -quien ha estado al frente de la OIT los últimos 13 años- 

será sucedido en el cargo por el británico Guy Ryder, elegido el mes pasado como nuevo director general del organismo. 
Baja desempleo en AL: Cepal A pesar de la incertidumbre derivada del entorno económico mundial, la tasa de desempleo 

en América Latina pasó de 7.3 por ciento, en 2010, a 6.7 por ciento en 2011, y se espera que en 2012 se ubique en 6.5 

por ciento, informaron la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). (redacción, página 21) 

Criterio-Mantendrá México su estabilidad, gane quien gane: S&P: México mantendrá su estabilidad económica 

independientemente del candidato que triunfe en las elecciones presidenciales del próximo 1 de julio, estimó hoy la 
agencia de calificación financiera Standard & Poor’s. La directora de calificaciones soberanas para América Latina de 

Standard & Poor’s, Lisa Schineller, afirmó que México cuenta con ―fortaleza institucional‖ suficiente para que exista ―una 

amplia continuidad‖ en las políticas macroeconómicas del país. ―Vemos un compromiso amplio de parte de todos los 
candidatos al marco de políticas macroeconómicas y pensamos que eso es un elemento clave en la relativa estabilidad 

que vemos en esta recta final hacia las elecciones‖, puntualizó Schineller durante una videoconferencia. Agregó que el 
país cuenta con un banco central independiente, sólidos parámetros fiscales, una economía estable y adecuados balances 
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externos, lo que representa un ―ancla‖, además de que hay un compromiso de todos los candidatos en torno a tales 

nociones. Asimismo, Schineller destacó que hay disciplina fiscal y que el presupuesto ha sido aprobado prácticamente de 

manera unánime en el Congreso en los años recientes, lo que revela un ―amplio respaldo a los temas básicos 
macroeconómicos, algo que resulta clave‖. La funcionaria recordó que todos los candidatos han expresado su 

compromiso de acelerar el crecimiento del país, y aumentar la intermediación del sistema financiero e incrementar la 
competencia económica. Sostuvo que cualquiera de los candidatos que triunfe deberá buscar acuerdos con los otros 

partidos en el Congreso. (redacción, página 21) 

Criterio-Pese a promesas de Obama, aumentan las deportaciones: Pese a las promesas hechas por la 
administración de Barack Obama de revisar y cancelar deportaciones de inmigrantes indocumentados sin antecedentes 

penales y con fuertes vínculos en Estados Unidos, continúan elevadas las expulsiones. El diario The New York Times 
indicó este jueves que luego de siete meses de aplicar esta política, apenas 2.0 por ciento de los 411 mil casos revisados 

de deportación ha sido cancelado, ―decepcionando a los inmigrantes que Obama espera atraer en sus esfuerzos para 

reelegirse‖. ―La cifra sobre deportaciones queda por debajo de las expectativas creadas entre inmigrantes, cuando 
funcionarios anunciaron que revisarían los documentos de las cortes para cerrar los casos de inmigrantes con fuertes 

lazos familiares en el país y sin historial criminal‖, asentó el diario. Además, cuando los casos han sido suspendidos, los 
inmigrantes no reciben permisos de trabajo ni un nuevo estatus migratorio, por lo que ―quedan en el limbo‖ legal. Como 

consecuencia, muchos rechazan la oferta y deciden proseguir con sus casos, pues de ganar obtienen la residencia legal. 

Funcionarios afirman que las revisiones podrían elevar la cifra de suspensiones de deportaciones a 9.0 por ciento de los 
casos en los próximos meses. Sin embargo, tras siete meses de aplicado el programa, se han cerrado apenas 4 mil 403 

expedientes. Durante la administración de Obama se han deportado unas 400 mil persona cada año, lo que representa la 
mayor cifra en la historia de Estados Unidos. (redacción, página 21) 

Reforma-Llevan ante PGR transa con ENLACE: La prueba ENLACE que se aplicó esta semana en las escuelas del 

País circuló desde la semana pasada entre los maestros por correo electrónico y hasta en internet, por lo que la SEP 
decidió presentar una denuncia penal ante la PGR. Los exámenes de tercero a sexto de primaria que la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) denunció que fueron "vendidos" son los mismos que se aplicaron a los 
estudiantes de primaria, de acuerdo con las copias de ambos documentos en poder de REFORMA. El lunes pasado, la SEP 

interpuso una denuncia penal ante la PGR por la filtración y distribución de los exámenes por parte de la sección 9 de la 

CNTE, la cual colocó en su página web dos de los ejemplares completos. La Procuraduría abrió la averiguación previa 
número AP/ PGR/DDF/SPE-VII/3266/12-06. "El lunes 4 de junio de 2012, la Secretaría de Educación Pública tuvo 

conocimiento de la publicación en el portal de Internet de la Sección 9 de la CNTE de dos ejemplares en formato PDF, 
que en principio se podrían considerar de la Prueba ENLACE que se encuentra aplicando en prácticamente en todo el 

País", señaló la dependencia. Empero, dijo no tener evidencias para anular el examen. "En una prueba de 17 millones de 
alumnos, ¿a qué tantos puede llegar esto (las copias) para que se anule? Si nosotros hubiéramos detectado ayer alguna 

evidencia o generalización de llegar a tal punto de poner en duda (el examen), hubiéramos tomado la determinación ayer 

mismo (de anularla)", señaló Ana María Aceves, directora de Evaluación de Políticas de la SEP. Pedro Díaz, coordinador 
de Educación Básica de la Secretaría de Educación de Jalisco, informó el martes que, al revisar las preguntas de los 

cuadernillos entregados a los alumnos de primaria, se comprobó que eran los mismos que aparecen en internet. 
"Contrastamos estos cuadernillos con los que estaban en correos electrónicos, con los cuadernillos ya en físico, y, 

efectivamente, son los mismos", lamentó Díaz Arias. Los resultados de la prueba ENLACE servirán para determinar la 

entrega del Programa de Estímulos al Desempeño Docente, que este año destinará mil millones pesos a premiar a los 
maestros. Además, el resultado representa 50 puntos en el Programa de Carrera Magisterial, y los profesores requieren 

70 para ingresar o promoverse dentro del programa, que entrega estímulos salariales. También valdrá 50 puntos en los 
resultados de la Evaluación Universal para los profesores, mientras que el Examen de Preparación Profesional que se 

aplica a los maestros vale 5 puntos. (Sonia del Valle, primera plana) 

El Universal-Solicita IFE cuentas de AMLO y Peña: El Instituto Federal Electoral (IFE) inició acciones para fiscalizar 
los gastos de campaña de los candidatos presidenciales Andrés Manuel López Obrador, de Movimiento Progresista, y de 

Enrique Peña Nieto, de Compromiso por México. La Unidad de Fiscalización envió un requerimiento al responsable de las 
finanzas de la alianza integrada por PRD, PT y MC para entregar documentos que muestren que efectivamente López 

Obrador ha gastado 184 millones 893 mil 600 pesos en su campaña. Alfredo Cristalinas, titular de la unidad, señaló en 

entrevista con EL UNIVERSAL que recibió la relación de gastos del candidato, pero en ninguna de las tres hojas 
entregadas se adjuntaron comprobantes o el detalle de los periodos en los que tuvieron ingresos y en los que hicieron los 

gastos reportados. En un oficio dirigido al PRD, el Instituto Federal Electoral da cuenta de la investigación sobre el 
presunto rebase de tope de gastos de la campaña de Peña Nieto. El documento refiere que solicitó a la Secretaría de 
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Comunicaciones y Transportes información sobre la bitácora de vuelos y propietarios de las aeronaves utilizadas por el 

priísta para trasladarse en sus giras. Además, monitorea anuncios espectaculares y solicita a proveedores reportes de 

gastos operativos de campaña, así como la contratación de propaganda electoral. Contra los candidatos Josefina Vázquez 
Mota y Gabriel Quadri no se han presentado quejas sobre sus gastos de campaña. Ante acusaciones de posible fraude, 

ayer el presidente del IFE, Leonardo Valdés, demandó respeto a todos los veredictos emanados de las urnas y aclaró que 
asume ―sin tit ub eo s ‖ la decisión de organizar elecciones limpias y confiables. El resto de los consejeros electorales 

apoyó la declaración de Valdés Zurita, quien recordó que por primera vez en una elección presidencial habrá recuento 

―voto por voto, casilla por casilla, acta por acta‖.  (Nayeli Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

De "güey" que va: Tan grandecitos como evidentemente son y tan encarrilados (cabe suponer) en sus respectivas 

carreras universitarias, los activistas de #YoSoy132, en vez de aprovechar la oportunidad de consolidar un refrescante 

movimiento de jóvenes ilustrados que trascienda la coyuntura electoral, salieron con la batea de babas de escribir… una 
carta a Santaclós. Entre sus primeras ocurrencias resalta el proclamarse ―apartidistas‖, pero abiertamente antipeñistas, 

contrasentido tras el cual se avientan la puntada de ―invitar‖ a los cuatro presidenciales a debatir con ellos. Que acepte 
Gabriel Quadri se entiende, pues nada tiene que perder y sí quizá una que otra nueva simpatía por ganar. ¿Josefina 

Vázquez Mota? Solo para que intente conseguir lo que en la Ibero: atemperar los ánimos en su contra. Que Andrés 
Manuel López Obrador acuda es lo más lógico, pues sus banderas las hizo suyas el #YoSoy132.  Pero, ¿que aceptara 

Peña Nieto, después de que cuando ―nacieron‖ le gritaron ―¡cobarde!‖ y ―¡asesino!‖? Solo que fuera muy, pero muy 

pendejo.(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

"Tercer Grado": una hora y media con Andrés Manuel: Andrés Manuel López Obrador llegó en plan de paz a Tercer 
Grado y en paz se marchó. Decisión suya. Le habría resultado relativamente sencillo elevar el dramatismo del programa, 

ponerlo quizá en los bordes del escándalo. Por la razón, estrategia que sea, no lo quiso hacer. Más trabajo me cuesta 
comprender su táctica, lo mal que pareció prepararse para un programa con una audiencia garantizada de 10 millones de 

televidentes. Las preguntas que hicimos fueron las lógicas y nadie le tendió una emboscada. Sin embargo, parecía no 

tener respuestas. Hora y media sin argumentos renovados, sin sound bites. Si la estrategia de Enrique Peña Nieto hace 
15 días fue apoderarse de cada segundo, supongo que la de López Obrador fue sobrellevar la noche con una repetición 

ad infinítum de clichés en torno del ―cambio verdadero‖. No fue a Tercer Grado a buscar una pelea de perros, sino a 
servirse del tiempo y el medio, a hacer un largo spot en vivo. Yo no lo había visto en seis años. Ya no es el de entonces. 

De todo lo que dijo, me quedo con cinco palabras que no recuerdo si expresó al aire o en uno de los cortes: ―Lo mío es 
un apostolado‖. Por eso no tiene destino pedirle que reconozca sus errores en el tema de las encuestas, o en cualquier 

otro. Es el evangelizador dogmático, dueño de las verdades absolutas, repelente a cualquier verdad contradictoria. Lo 

que cambió fue el papel. Puede ser que hace seis años fuera el Mesías sobre el que escribió brillantemente Enrique 
Krauze. Hoy persiste la intransigencia propagadora de una doctrina rudimentaria, pero la actitud es de apóstol. Apóstol 

fatigado. En lo personal, aprecié su caballerosidad en el saludo y la despedida.   (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Hacia el conflicto electoral: Después de escuchar detenidamente a Andrés Manuel López Obrador a lo largo de los 
últimos días, empiezo a registrar un vuelco en su estrategia de campaña, que va de la construcción de un conflicto 

electoral al desconocimiento del resultado la noche del 1 de julio. El candidato de las izquierdas parecía estar en su mejor 

momento tras el surgimiento del movimiento juvenil contra Enrique Peña Nieto, que tuvo su costo, y el desplome de 
Josefina Vázquez Mota. En todas las encuestas apareció en un claro segundo lugar desplazando ya al tercero a la 

candidata del PAN. Y como la cereza de su pastel, Reforma dio su encuesta en la que la ventaja del priista se había 
reducido a solo cuatro puntos: 38-34, lo que el tabasqueño festejó como pocas veces, reivindicando la justicia de las 

encuestas que, a excepción de la suya, claro, que dice que ya lo pone en primer lugar, había mandado al diablo. Pero 

hete aquí que de la noche a la madrugada López Obrador viró recuperando el discurso del fraude electoral con lo que 
esto implica: el desconocimiento del resultado de la votación y el conflicto poselectoral. Su lógica se basa en que a lo que 

llama la guerra sucia, un solo spot del PAN, seguirá el fraude electoral que, como dijo ante los intelectuales y académicos 
en su encuentro del miércoles, no puede aceptar, además de haber descalificado al IFE y a los consejeros y a las 
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instituciones. En Tercer Grado le pregunté quién decidiría entonces si hubo o no fraude, y me respondió que los 
ciudadanos, que es en los que cree, no en el IFE ni en sus consejeros. Así, cuando hoy estamos a 22 días de las 

elecciones, López Obrador se ha puesto, y nos ha colocado, en la antesala del conflicto al amarrar legalidad a su victoria 
y fraude al triunfo de cualquier otro, producto del masoquismo colectivo, resultado que no reconocerá, como ya adelantó. 

Ahora solo falta saber si el conflicto será la misma noche del 1 de julio o lo desencadenará antes de esa jornada 
electoral. RETALES 1. PENDIENTE. López Obrador no entregó el estudio que en Tercer Grado dijo que iba a repartir en 

el corte comercial, rebatiendo, dijo, las gráficas de Noticieros Televisa sobre su presencia en pantalla. Quizá hoy, 2. 

DEBATE. El domingo en Guadalajara, el debate de los candidatos presidenciales tendrá cinco segmentos. El primero 
para presentaciones y el último para conclusiones. Los otros tres serán con derecho a pregunta directa. Cada uno tendrá 

derecho a una bolsa de ocho minutos y no habrá edecán, y 3. AFTER. En cuanto termine el debate en Canal 2, iniciará 
la mesa del posdebate con los coordinadores Luis Videgaray, Roberto Gil Zuarth, Ricardo Monreal y Luis Castro.  Nos 

vemos el martes, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que quien se muestra confiado y tranquilo para el debate del domingo, en Jalisco, es el candidato del PRI, Enrique 
Peña Nieto, gracias a que se ha preparado con el mismo equipo que lo acompañó en mayo, su war-room. 

Su otra arma para el debate serán las redes sociales, con cuyo trabajo está tan satisfecho el candidato priista, que hoy 
tendrá una reunión con los activistas y sus responsables, Aurelio Nuño, Lorena Lagunes y Sergio José. 

Que una vez pasado el debate del próximo domingo, la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 
intensificará sus giras previas a los cierres regionales. 

Para empezar, visitará la próxima semana el centro del país y viajará a San Luis Potosí, Aguascalientes y Zacatecas; 

también reservó el martes 19 para poder acudir al #Debate132, convocado por los jóvenes del movimiento estudiantil. 

Que en la Ciudad de México, el activismo del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, tiene ya con los nervios de punta a la 

oposición, porque un día entrega un paso a desnivel y otro anuncia un concierto masivo gratuito en el Zócalo, como el de 
Justin Bieber el próximo lunes. 

Y es que Ebrard tiene un argumento ideal para desmarcarse de las críticas —las obras no pueden dejar de inaugurarse 
si ya están listas—, pero el cuestionamiento es: ¿de veras siempre se requiere su presencia? 

Que a propósito de Ebrard, este jueves el jefe de Gobierno celebró el cumpleaños de su esposa, Rosalinda Bueso, y 

para ello le organizó una comida en el restaurante San Ángel Inn, al sur de la capital. 

Al festejo llegó la mitad de su gabinete y aunque cuentan que estaba invitado el candidato de las izquierdas, Andrés 

Manuel López Obrador, éste no asistió y se excusó porque tenía un mitin que no pudo cancelar en Acapulco. 

Que la representación del PRD ante el IFE tiene prácticamente lista la queja para reclamar el retiro inmediato del spot 
panista que manipula un discurso de López Obrador para hacerlo aparecer como partidario de la vía armada. 

La mala noticia es que los perredistas deberán esperar hasta la mañana del domingo para presentar el recurso, una vez 

que el controvertido promocional esté ―al aire‖. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Construir futuro 
Hay dos formas de promover una mayor competencia en la televisión. Una sería despojar a la empresa dominante, o a 

las dos principales, de una o varias de sus cadenas, lo cual generaría largas y costosas batallas legales que al final 
probablemente ganarían las televisoras. 

La otra es aprovechar la actual revolución tecnológica para promover el ingreso de nuevos participantes al mercado. 
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La Comisión Federal de Telecomunicaciones está optando por la segunda. Este 6 de junio el pleno de la Cofetel aprobó 

un Programa de Concesionamiento (sic) de Frecuencias para Televisión que considera espectro para dos nuevas redes de 
televisión digital terrestre que llegarían a 153 poblaciones y el 93 por ciento de la población del país (los actuales canales 

analógicos 2 y 13 alcanzan al 92 por ciento). 

La tecnología digital permite una verdadera revolución en las comunicaciones. No solamente hace posible mejorar la 
calidad de las transmisiones, a través de televisión de alta definición, sino que permite ofrecer servicios adicionales de 
texto, audio o imágenes, así como multiplicar canales en una misma frecuencia. 

En México ha prevalecido una actitud conservadora de las autoridades en este campo. La Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, por ejemplo, le impidió hace años a TV Azteca (empresa con la que colaboro) ofrecer un servicio 

denominado HiTV que permitía recibir un mayor número de canales por aire a través de un decodificador. 

Este pasado mes de mayo la Suprema Corte decidió que el servicio es legal, como lo había determinado originalmente la 
Cofetel. 

La licitación de dos nuevas cadenas nacionales de televisión digital es un paso en la dirección correcta. Pero no es 

suficiente. Hay muchos más canales de televisión en el espectro digital que pueden ser espacios para programación 
especializada, que no necesariamente podría ofrecerse en una cadena nacional por falta de un público suficientemente 

amplio. 

Es muy importante también derrumbar los muros artificiales con los que se pretende separar las telecomunicaciones 
(telefonía e internet) de la radiodifusión o televisión. La convergencia ha unido todos estos servicios. 

Pasarán varios años para que los procesos que estamos viendo fructifiquen en beneficio de los consumidores. Y los 

detalles, particularmente las reglas de la licitación, serán muy importantes. 

Si la autoridad cede a presiones políticas y entrega las nuevas frecuencias a grupos que busquen ofrecer una 

programación ―cultural‖ o especializada, que no sea del agrado del público en general, el resultado será que no aumente 
la competencia en el mercado. 

Tenemos ya los casos de canales como el 11, el 22 y las emisoras de los gobiernos gubernamentales que no han podido 
nunca atraer a un público importante. 

Será importante también que el gobierno no caiga en el juego de subsidiar a los grupos que pierdan en el nuevo 
mercado. El síndrome de Mexicana de Aviación, que supone que es responsabilidad de los contribuyentes rescatar a las 

empresas privadas cuando quiebran, nunca está lejos de la mentalidad de los políticos de nuestro país. 

La digitalización de la radio y la televisión, así como las crecientes capacidades del internet, ofrecen oportunidades 

infinitas a México y a los mexicanos. Si las sabemos aprovechar, podremos tener más competencia y mayores beneficios 
para los consumidores. 

Pero es muy importante que las autoridades abandonen el papel restrictivo que han asumido en el pasado y se 
conviertan en promotoras de la inversión y la creatividad tecnológica y de contenidos. 

BRADBURY 

No escribía ciencia ficción sino que dejaba que las historias humanas se desarrollaran en un mundo de fantasía. Ray 
Bradbury, el autor de Crónicas marcianas y Farenheit 451, dejó una huella profunda en muchos lectores en los años 

sesenta y setenta, incluyéndome a mí. (Sergio Sarmiento, página 20) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Devaluación, candidatos y crisis del euro: Firmado por Adam Thomson, el prestigiado diario británico The 
Financial Times publicó la semana pasada un artículo que decía: ―El jueves, el peso mexicano cayó a un mínimo de tres 

años después de que una encuesta influyente mostrara al candidato de la izquierda para la elección presidencial de julio 
ganándole terreno al principal candidato centrista‖. Se refería a la encuesta del periódico Reforma que ponía a López 

Obrador a cuatro puntos de distancia de Peña Nieto. Aunque Thomson también reconocía que la devaluación del 

peso ―fue impulsada por los decepcionantes datos económicos de Estados Unidos‖, el corresponsal dedicó su artículo a 
hablar de la elección presidencial mexicana. Después de leer esta nota, le hablé a Raúl Feliz, economista del CIDE y uno 

de los analistas financieros más serios y mejor informados del país, para preguntarle si la devaluación del peso se debía 
al miedo de los inversionistas ante el surgimiento de López Obrador en las encuestas. Raúl fue contundente: ―De 

ninguna manera‖. Para Feliz, el peso se estaba devaluando por la crisis del euro y una de sus posibles consecuencias: la 

desaceleración en el crecimiento económico de Estados Unidos y, por tanto, de México. En otras palabras, no era la 
política electoral la que le estaba pegando a nuestra moneda sino la incertidumbre económica internacional. El miércoles, 

en un interesante y serio artículo de Rogelio Ramírez de la O en El Universal, el que sería el secretario de Hacienda, 
en caso de que López Obrador ganara la Presidencia, argumenta que ―el peso se ha debilitado por la crisis económica 

de España‖. Explica a profundidad la crisis del euro que se ha extendido de Grecia a la Península Ibérica y el problema 
que tienen los europeos para mantener su unidad monetaria. Afirma que ―el principal canal de transmisión de la crisis 

española a México es el sistema financiero y en concreto el tipo de cambio del peso. Esto porque los bancos españoles 

necesitan capital en Madrid y otros inversionistas necesitan cubrir riesgos. Los dos bancos españoles representan casi 
40% de nuestros depósitos. Han hecho y seguirán haciendo repatriación de utilidades y por eso la presión sobre el peso 

seguirá siendo extraordinaria durante el tiempo que dure esta crisis‖. Desgraciadamente el artículo de Ramírez de la O 
es sólo de diagnóstico y no prescriptivo. Hubiera sido muy interesante saber qué haría el gobierno de López Obrador, 

en caso de ganar el próximo primero de julio, para paliar los efectos negativos de la crisis europea en México, lo cual me 

lleva al punto central de este artículo. Quedan pocos días en las campañas presidenciales y los mexicanos no sabemos 
qué harían los candidatos en caso de ganar la Presidencia para enfrentar un problema económico que ya tenemos 

encima. Mucho se habla de sus propuestas para mejorar la educación, salud o vivienda pero nada de un asunto tan 
urgente como es la reacción de México frente a la crisis del euro y sus posibles consecuencias. López Obrador ya reveló 

que, de ganar, nombraría a Ramírez de la O como su secretario de Hacienda. Ahora tendrían que decirnos qué van a 
hacer a partir del 2 de julio para defender a la economía mexicana frente a la tormenta internacional que ya tenemos 

encima. En el caso de Peña Nieto y Vázquez Mota, mandarían un mensaje de mucha seriedad y responsabilidad si en 

estos días anunciaran quién sería su secretario de Hacienda, en caso de ganar, y qué políticas pondrían en marcha a 
partir del 2 de julio de manera coordinada con la administración saliente del presidente Calderón. Esto le inyectaría una 

buena dosis de certidumbre a la economía nacional en un momento delicado de gran turbulencia internacional debido a 
la crisis del euro. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Relaciones frías entre Calderón y Fox  

  
LA FRIALDAD entre el presidente Felipe Calderón y el ex mandatario Vicente Fox Quesada traspasa las fronteras 

mexicanas. Durante la visita del jefe del Ejecutivo a Chile, el embajador mexicano Mario Leal mantuvo una distancia 

bastante evidente con Calderón. ¿Cuál es la razón y quién es este hombre? El representante diplomático es ingeniero 
mecánico por el IPN, empresario y amigo personal del guanajuatense. Ambos compartieron espacios en San Lázaro, 

como diputados panistas en la legislatura 1988-1991. Fox lo nombró embajador en Hong Kong. La distancia entre 
Calderón y Fox se ha agudizado con los dichos del hombre de las botas, quien ha pronosticado que el candidato del PRI-

PVEM, Enrique Peña Nieto, ganará las elecciones presidenciales, nos comentan. La relación entre ambos está en el fondo 

del congelador.  
   

UNA ESTAMPA de las calles de Santiago de Chile: Eduardo Frei, ex presidente chileno y actual senador, camina por las 
aceras de la capital del país, acompañado de un escolta que lo sigue de manera discretísima. Don Eduardo sube a su 

auto BMW y toma el volante. Conduce por los barrios chilenos. Son imágenes poco comunes en México. ¿Algún ex 
mandatario mexicano podrá algún día recorrer las calles a pie, saludar a los ciudadanos y luego conducir su auto?  

   

AMÉN de los paros de labores que hacen en distintos estados del país y las concentraciones y manifestaciones en la 
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ciudad de México, profesores dejan las aulas para ir a los eventos proselitistas del candidato presidencial del Partido 

Nueva Alianza. La visita de Gabriel Quadri a Hermosillo, Sonora, provocó que algunos maestros de la entidad pidieran ser 

relevados en plena aplicación de la prueba ENLACE. La campaña ha dejado ver que don Gabriel utiliza el aparato del 
magisterio para sus giras en distintos estados del país. Ellos dejan el gis y el borrador para ocupar los cargos de choferes 

y personal de avanzada y logística del aspirante a Los Pinos. Este jueves, algunos maestros comentaron que tuvieron que 
buscar quién los relevara, para poder estar con Quadri.  

   

EL EX SECRETARIO de Hacienda, Ernesto Cordero, iba a inaugurar el museo del horror y terminó horrorizado. El ahora 
candidato a senador por el PAN acudió a la sede de su partido para inaugurar ―El Museo del Horror: 15 años del PRD y la 

izquierda en la ciudad de México‖, exposición que busca exhibir con fotografías las ―pifias‖ de los gobiernos perredistas 
en el DF. Don Ernesto llegó a la fotografía que muestra a Andrés Manuel López Obrador en la toma de protesta como 

―presidente legítimo‖ en 2006. Al mirarla, ironizó con un ―no vaya a ser de a de veras‖ en el 2012.  
   

A LOS SEÑALAMIENTOS del PRD y el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, sobre la 

honorabilidad del IFE, a cargo del consejero Leonardo Valdés Zurita, en la conducción de las elecciones presidenciales, 
hay que sumar la conducta inapropiada de algunos funcionarios del instituto que amagan a comunicadores con cerrar 

espacios, con el argumento de que ―no se han portado bien‖, por hacer solicitudes de información de temas relacionados 
con gastos y contratos del órgano electoral. Parece que colaboradores muy cercanos a don Leonardo poco ayudan frente 

a la andanada de quienes buscan desacreditar la actuación del instituto en las elecciones de 2012.  (redacción, página 

02) 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO PARA que no queden dudas de sus intenciones, Vicente Fox reiteró ayer en Monterrey que este 1o. de julio "hay 
que cerrar filas en torno al puntero en las encuestas". 

EL HOMBRE de las botas dijo que, como mercadotecnista, le hacía caso a las encuestas y si éstas señalan que uno lleva 

la delantera, lo más recomendable es apoyarlo. 

PARA COLMO le dio un nuevo rayón a Josefina Vázquez Mota al decir que la candidata del PAN no hizo la tarea y que "si 

vas a las Olimpiadas, pues hay que prepararse". 

QUIÉN lo iba a decir: el Presidente que sacó al PRI de Los Pinos ahora es el más interesado en que regrese. 

EL QUE está haciendo una campaña de altura es el antrero metido a político Alberto Cinta. 

EL AHORA candidato del PRI a diputado local del DF invitó anoche a un grupo de vecinos de su distrito a una reunión en 
su antro, perdón, en su muy exclusivo club Piso 51, en lo más alto de la Torre Mayor. 

DADA la cantidad de propaganda, cachuchas, playeras y banderines que anda repartiendo por la zona, cualquiera 

pensaría que el ex aliancista tiene muchas ganas de ser legislador. 

SIN EMBARGO, a la cita de ayer Cinta llegó casi una hora tarde y en cierto estado medio extraño, que seguramente 

obedecía a que se mareó en los elevadores del edificio más alto de México. 

MIENTRAS todo el mundo anda distraído con las elecciones, donde están sonando las alarmas es en el sector turístico. 

EMPRESARIOS y desarrolladores, así como algunos legisladores, están sorprendidos por las pérdidas  constantes que ha 

venido registrando la Constructora Fonatur. 

CUANDO en 2010 Adriana Pérez Quesnel se hizo cargo de Fonatur, la subsidiaria estaba en números negros y tenía una 

utilidad neta de 24 millones de pesos. 
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SIN EMBARGO, una auditoría realizada por una reconocida firma especializada y que está fechada en abril reveló que -

tras el año y medio que duró la gestión de la funcionaria- las finanzas de la constructora se fueron para abajo y ahora 

enfrentan una pérdida de ¡352 millones de pesos! 

SEGÚN SE DICE, una de las cuentas más grandes por cobrar es con la Semarnat, por la friolera de 200 millones de 
pesos, y es por trabajos relacionados -¡adivinen!- con el Parque Bicentenario. 

DE AHÍ QUE los legisladores que se van, pero sobre todo los que llegan, están muy interesados en conocer dónde quedó 
la bolita de esos recursos, pues no quieren que les vean la cara de... turistas. 

LO QUE no pudieron los maestros, los electricistas ni los ambulantes, lo logró... ¡Justin Bieber! 

ESTE LUNES los ministros de la Suprema Corte sesionarán -¡por fin!- en su sede alterna de San Ángel, ante la llegada de 
las "beliebers". 

COMO SE ESPERA que las miles de fanáticas que acudirán al concierto gratuito de su ídolo colapsarán las calles del 
Centro Histórico, los ministros decidieron trabajar fuera del recinto habitual, a un costado de Palacio Nacional. 

LO BUENO es que prácticamente estrenarán el recinto alterno que fue construido hace seis años, con un costo de un 

millón de dólares, y que han utilizado una sola vez. 

LO MALO es que los ministros se quedarán con las ganas de bailar, con todo y toga, al ritmo de la pegajosa "Baby". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

La libertad de expresión es un derecho es de todos: Ayer por la mañana acudí al desayuno que ofreció el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz, para convivir con los representantes de los medios de comunicación a propósito 

del Día de la Libertad de Expresión, que por motivos de nuestra actividad profesional los periodistas nos apropiamos. 
Olvera decía y con razón en su intervención, que trata de un derecho de los mexicanos, y en un sentido estricto todos 

tenemos la posibilidad y la obligación de ejercerlo en nuestra vida cotidiana. Los hijos con sus padres, los alumnos con 

los maestros, las mujeres con los hombres, los ciudadanos con los funcionarios públicos, pero siempre con respeto. 
Siempre que sea dentro de ese marco, cualquiera puede externar una opinión, ya sea a favor o en contra, de un tema sin 

temor a ser reprimido o marginado. En los últimos días los jóvenes del movimiento #YoSoy132 han utilizado ese derecho 
en las calles para manifestarse en contra de las desafortunadas declaraciones de un candidato. Los maestros de la CNTE 

en Oaxaca y en el Distrito Federal, salieron a las calles para oponerse a la aplicación de la Prueba Enlace y a la 

certificación oficial que la Secretaría de Educación busca llevar a cabo con el argumento de elevar la calidad educativa. 
Los muchachos están enojados porque algunos políticos los menospreciaron y hasta los ningunearon. En realidad nunca 

esperaron que reaccionaran de esa manera, hasta convertirse en un movimiento nacional que tomó dimensiones 
inesperadas. Ahora, ejerciendo esa libertad de la que gozan, influyeron en las autoridades electorales para que el 

segundo debate, entre los candidatos presidenciales, sea transmitido en cadena nacional y las televisoras cedieron. Hasta 
ahí todo bien, porque su participación ha servido para generar conciencia entre los electores y los principales actores 

políticos en una contienda que tiene ingredientes interesantes, y alentados en últimas fechas por algunas encuestas 

publicadas en diferentes medios. Por otra parte, los profesores inconformes con las decisiones de las autoridades 
educativas también están en su derecho de protestar, siempre y cuando sea dentro del marco legal, sin afectar a 

terceros. En ambos casos, (jóvenes y maestros) pueden marchar, gritar y hasta lanzar consignas porque todavía están 
actuando dentro de los límites permitidos. Cuando agreden, bloquean o provocan destrozos a edificios e instalaciones 

públicas, le resta legitimidad a sus consignas. Ningún maestro o estudiante universitario puede confundir un derecho con 

una obligación, porque todo rebase los límites. Cuando eso sucede dejamos al resto de los ciudadanos en un estado de 
indefensión, y dan pie a que la autoridad ejerza la fuerza desmedida para convertirse en un acto de autoritarismo. 

(Miguel Ángel Vargas, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

A río revuelto, ganancia de la garza, Percy, Xóchitl, Jorge Moctezuma... En este tiempo nublado de elecciones, en que las 
broncas de los tiempos finales y el lodo manchan todo, parece que se crea una cortina que da entrada a los vivos para 

que puedan hacer su agosto y lleven agua a sus molinos, o como se dice: haya ganancia de pescadores, que en Hidalgo 
tienen nombre y apellidos y son bien conocidos. Son los personajes que tienen sus apuestas particulares y que siempre a 

las vivas aprovechan las circunstancias para sacar algo de provecho para sus parcelas. Al fin que parece que nadie se da 

cuenta. * PERCY ESPINOZA El líder de los trabajadores del Ayuntamiento de Pachuca, de quien se dice que habla el 
lenguaje de las garzas y no se mueve si antes no voltea a ver qué señales le mandan desde el edificio del antiguo 

hospital, cuando terminaba su periodo era otro del que es ahora que inicia otro mandato. Ahora se siente fuerte, y 
después de estorbar hasta donde pudo la concesión del servicio de limpia -se comenta que por órdenes de su real jefe-, 

no tuvo más que doblar las manitas cuando la asamblea en Pleno la aprobó. Pero ahora inventa trabas nuevas para el 

contrato de trabajadores, sin saber que ganando pierde y daña a quienes piensa que defiende, aunque en el fondo lo que 
realmente defiende es lo que siente como su hectárea particular, o lo que le ordenan desde la tribu de la garza mayor. Al 

tiempo. Bien dicen que no se puede servir a dos amos porque con uno se queda mal, y en este caso o se sirve a los 
trabajadores del Ayuntamiento o al amo emplumado. * XÓCHITL La candidata del PAN al Senado de la República 

representa una búsqueda para esta hora en el nivel de PREOCUPACIÓN, porque de estar segura de llegar al Senado, 
parece que ya no lo está tanto, porque así como Josefina Vázquez Mota cayó al tercer lugar en las preferencias del 

electorado a nivel nacional, lo mismo dicen que sucede a nivel estatal en Hidalgo, lo cual la colocaría lejos de su objetivo 

porque ISIDRO PEDRAZA sería el senador por segunda minoría, detrás de Omar Fayad y David Penchyna. A lo mejor esto 
explicaría el tono en el cual se expresó de Isidro Pedraza, al cual atacó de manera fuerte con cuestionamientos que no 

todos compartieron. En fin, ya veremos qué dicen los electores el 1 de julio. Lo que sí se nota es que hay nerviosismo de 
parte de la señora y ya se sabe que cuando el río suena, es que agua lleva. * JORGE MOCTEZUMA Por cierto, el ex 

diputado del PAN, en su momento funcionario de la Secretaría de Gobernación federal en Hidalgo y ahora representante 

de Josefina Vázquez Mota en nuestro estado, acompañó a Xóchitl al foro en la Universidad La Salle y pretendió correr a 
un ex alumno porque según él no era lasallista y sí oreja de Omar Fayad, además de que lo acusó de porro. A quien 

pretendió correr demostró con credencial en mano que era ex alumno de esa universidad. Así no se puede. Es tiempo de 
río revuelto. * PEÑA NIETO NO VA AL DEBATE DE 132 Los universitarios afiliados al movimiento #Yosoy132 pretendieron 

que los candidatos a la Presidencia de la República asistieran a un debate el 19 de junio, argumentando que los 
aspirantes a Los Pinos han dicho que están abiertos a dialogar con los muchachos y por lo mismo esperan respuesta. 

Visto así el asunto, parece que los abanderados de los partidos no tenían otra salida que aceptar, pero como los 

estudiantes se declararon apartidistas. aunque ANTIPEÑISTAS, no le dejaron al candidato del PRI Y PVEM otra decisión 
que declinar la invitación por ese color del 132, porque nadie en su sano juicio se va a meter a una casa donde de 

antemano sabe que tienen todo preparado para darle un paliza. Ahora los del 132 saldrán con que no debe haber temor 
porque todo está listo para que todo sea imparcial. Sí, cómo no. (Adalberto Peralta, página 02) 

Criterio-La Silla…  AMLO y Tercer Grado: una batalla de esgrima 

La visita de Andrés Manuel López Obrador a tercer Grado fue un verdadero duelo de esgrima digno de una novela como 
la de Los Tres Mosqueteros. 

El candidato presidencial de las izquierdas, un veterano espadachín, se midió ante un grupo de periodistas que también 
algo de experiencia tiene en el manejo del florete y, para mi sorpresa, logró escapar de la escaramuza con algunos 

rasguños, pero bastante bien parado. 

No voy a defender a López Obrador a capa y espada. Me parece que evitó responder muchas preguntas, sobre todo la 

relacionada con el pase de charola a su nombre. Pero me queda claro que se defendió con todo para evitar una derrota 
estrepitosa. 

Debo señalar que, a mi gusto, el formato de Tercer Grado se presta mucho para el debate intergrupal, pero no es fácil 
para una sesión de entrevista-debate como la realizada en semanas recientes con los diferentes candidatos, pues al ser 

tanto los que preguntan se pasa muy fácilmente de un tema a otro, y en ocasiones es difícil seguir el hilo de la 
conversación, más cuando los temas son tan polémicos. 

Por eso creo que AMLO la libró. Sabía que el encuentro sería difícil y se preparo para ello. Lanzó de entrada ataques 
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contra la credibilidad de Televisa con el tema de las encuestas para sembrar ruido desde el principio. 

Digamos que lanzó una cortina de humo para despistar al enemigo. 

Los periodistas hicieron bien su trabajo; unos más que otros. Pero ante las preguntas complicadas López Obrador decidió 

contestar calificando de mentirosos a sus rivales. Creo que él también mintió. 

Lo que vimos fue una lección de esgrima con muchos ataques y muchas heridas. Pero al final no hubo un ganador. 

(Manuel Baeza, página 17) 

Crónica-Balcón Político… 

Las cifras del IFE, generan dudas: De acuerdo con datos del Instituto Federal Electoral (IFE), para las elecciones del 
primero de julio próximo se instalarán 143 mil casillas, de las cuales el 64 por ciento serán urbanas y el resto no urbanas, 

lo cual a simple vista no sería problema, salvo que se precise que de 2006 a este año hubo un aumento en 12 mil 
casillas, de las cuales mil 500 son urbanas y 10 mil 500 no urbanas. Así se podría inferir que el número de habitantes que 

radican en el medio no urbano, o rural dicho de otro modo, aumentó en seis años y ese detalle eventualmente 

favorecería al Partido Revolucionario Institucional (PRI), que cuenta en ese sector con su llamado ―voto verde‖, el de las 
zonas marginadas, rurales, campesinas o donde se ubica la población más vulnerable. Las dudas sobre la eficacia del IFE 

aumentan cuando se sabe que hay anomalías en el nombramiento de los que en teoría serán funcionarios de casilla, pues 
hay a quienes les ha llegado ya su nombramiento y no han recibido la capacitación obligada. Así, promueven el 

ausentismo de los presuntos funcionarios de casilla, cuyos sitios el día de los comicios bien pueden ser cubiertos por 
cualquiera que esté formado desde muy temprano en la casilla, como ocurrió hace seis años con un nutrido grupo de 

profesores que, anticipando esa ausencia ―natural‖ del funcionario respectivo, entraron al quite y el resultado ya lo 

conocemos. De acuerdo con cifras oficiales, en el 2006 el padrón electoral era de 71 millones de votantes, de los cuales 
52 millones eran urbanos y 19 millones no urbanos; en el 2012 el padrón es de 79 millones, 53 millones urbanos y 26 

millones no urbanos. Un incremento de 8 millones de los cuales 1 millón son urbanos y 7 millones no urbanos. Sólo que 
la población en el 2000 era de 97 millones de mexicanos, 75 por ciento población urbana y 25 por ciento no urbana. En 

el 2010 la población total era de 112 millones, de los cuales 78 por ciento son urbanos y 22 por ciento no urbanos; es 

decir, 87 millones de mexicanos en zonas urbanas y 25 millones no urbanas. Luego entonces, cómo habrá más casillas no 
urbanas si la población no urbana no ha crecido en la misma proporción. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Las traiciones en el PAN: Los candidatos y grupos tradicionales del Partido Acción Nacional (PAN) no encontraron 

respuesta de la dirigencia estatal cuando denunciaron la deslealtad de su líder municipal en Pachuca, Rubén Muñoz 
Saucedo, a quien hoy responsabilizan de la falta de crecimiento de la campaña presidencial, del senado y diputado 

federal en el sexto distrito. Los argumentos de los panistas de nada valieron, pues aparentemente el apadrinamiento de 
la diputada federal Gloria Romero León fue suficiente para que lo sostuvieran en el cargo, aun en medio de las protestas 

que llegaron al propio senador Gustavo Madero. Las sospechas sobre la lealtad de Rubén Muñoz Saucedo se remontan a 

la administración de José Antonio Tellería en Pachuca, cuando el hoy dirigente fungía como secretario particular de 
Francisco Armenta Serrano, de donde algunos afirmaron había filtración de información que llegaba a la Dirección de 

Seguridad Pública y Transito del estado, que servía para exhibir las deficiencias operativas de la seguridad capitalina. La 
teoría de las aparentes traiciones de Muñoz Saucedo parecen confirmarse, cuando éste resulta ser el único panista 

rescatado y empleado por el priista Alberto Meléndez Apodaca, que recupera la presidencia municipal capitalina. La 

protección de Alberto Meléndez se hace evidente cuando gira instrucciones de mantenerlo con la misma plaza con la que 
venía cobrando, pero ahora en el área de Servicios Periciales de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, como pago 

al apoyo que dio el panista a la campaña priista. Esta traición los panistas aún la recuerdan, a seis años de distancia, y 
no dudan que el mismo escenario pudiera repetirse, sólo que ahora con efectos devastadores para sus campañas en el 

sexto distrito, pues Muñoz Saucedo es dirigente municipal y sabe de las estrategias que se seguirán y Alberto Meléndez 

quien fue su jefe y protector se mantiene como un operador importante en las campañas priistas. (Leonardo Herrera, 
página 04) 
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El Reloj-La hora en punto: El fiscal electoral  

 

Amén del acuerdo suscrito entre el Gobierno de Hidalgo y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE), José Luis Lima Morales, subprocurador del ramo en la entidad, tendrá ante sí, una de las etapas más álgidas 

no sólo de las campañas que están a punto de concluir, sino de los eventos que en especial ocurran el día de la jornada. 
Si bien es cierto que el acuerdo formaliza los trabajos de orientación a los servidores públicos, para evitar que éstos 

incurran en delitos electorales, el fiscal Lima Morales, sostuvo ya reuniones informativas de carácter municipal, 

encuentros durante los cuales los 84 alcaldes fueron advertidos de las sanciones que la ley en la materia establece. El 
aviso, que oportuna-mente se dio a los ediles emanados de todas las corrientes políticas, llevaba implícita la sugerencia 

de que los funcionarios municipales de todos los niveles de gobierno pudieran tener a tiempo información suficiente 
sobre el tema. No obstante y pese a las advertencias, hay señalamientos claros y quejas formal-mente presentadas, en 

torno a la presunta participación "subterránea" de funcionarios federales en tareas de carácter partidista. Hasta hoy, las 

inconformidades sólo han sido re-portadas ante la Junta Local del Instituto Federal Electoral en Hidalgo (IFE), sin 
embargo, conforme se intensifique la guerra sucia y las operaciones "mapache" se acentúen, entrará en acción la fiscalía 

a cargo de Lima Morales. Las advertencias del subprocurador hidalguense a los funcionarios de todos los niveles ya 
fueron hechas y corresponderá a los actores políticos garantizar que la del uno de julio no sea una fiesta cívica 

atropellada o con incidentes que lamentar. Hay vocero oficial Es posible que la designación oficial de Antonio Meza como 
titular de Comunicación Social del Gobierno del estado no fuera una sorpresa para muchos, sin embargo, generó buena 

impresión que su trayectoria fuera reconocida por el Ejecutivo hidalguense. Meza de la Torre, no sólo acompañó al actual 

gobernador a su paso por la Casa Rule en tareas de vinculación con los medios, pues años atrás, se desempeñó como 
responsable del ramo en programas hacendarios junto a la entonces secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga. Como 

secretario de Prensa y Propaganda del PR! estatal, Meza logró igualmente reconocimiento a su trabajo, al ser llamado por 
José Antonio Rojo, entonces líder del Congreso, a desempeñar el cargo de vocero en la Cámara local de diputados. 

(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que con motivo del Día de la Libertad de Expresión el gobierno de Hidalgo se comprometió en voz del titular del 

Ejecutivo estatal, Francisco Olvera Ruiz, a defender los derechos de los comunicadores, periodistas y de la población 
en general en caso de que se atente contra las garantías individuales por difusión de ideas en todas las regiones de la 

entidad. Esto vendría aún mejor si estuviera acompañado de las modificaciones correspondientes en la ley local para 
sancionar y castigar a quienes atenten contra este derecho.  

: Que quien sacó la calculadora en su visita a Hidalgo fue el líder nacional de la CNOP, Emilio Gamboa Patrón, 
pues reveló que en los últimos dos sexenios redujeron las oportunidades de empleo en el país de 800 mil a 760 mil, lo 

que significó una caída en el Producto Interno Bruto de 7 al 2 por ciento. Esto lo dijo en un evento en Actopan en donde 
apoyó la campaña a diputado federal de Víctor Velasco y la gente aunque al principio no entendió, al final aplaudió. 

: Que los usos y costumbres en las comunidades de Valle del Mezquital, son un tema difícil de lidiar para la 
subsecretaría de Gobernación que dirige Francisco Moreno Baños, a la fecha no puede resolver el caso de las cinco 

familias desterradas de la comunidad de Portezuelos en Tasquillo, se asegura que se les apoya con lo básico pero no 
soluciona el problema y es que basados en usos y costumbres los demás habitantes impiden que regresen los 

desterrados por considerarlos vecinos no gratos por su supuesta agresividad. 

: Que en los conflictos entre las distintas corrientes religiosas continúan la entidad; católicos contra mormones 

mantienen diferencias en la comunidad de Las Vías, los asuntos religiosos en la entidad pueden ocasionar que 
comunidades enteras entren en conflicto como ya ha sucedido en la Huasteca hidalguense, no estaría mal que las 

autoridades de cada una de las corrientes difundieran un verdadero respeto al prójimo. Por lo pronto el alcalde de 

Tlaxcoapan Francisco Díaz Lara ya pidió la intervención de la gobernación estatal para mediar en el asunto. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

He hecho señalamientos muy concretos, permanentes y reiterados, hoy hay una respuesta; entiendo cual es la razón 
pero yo doy por terminado el tema, porque hoy se pretende dar un sesgo con los recursos supuestamente sub ejercidos‖ 

Damián Canales Mena 

Secretario de Seguridad Pública Estatal 

Estando de comentarista que una persona se hizo pasar por mi y manifestó ciertas cosas que decían que yo las había 

dicho, y eso nunca existió, entonces estoy viendo cómo proceder en ese tema para poder establecer legalmente qué es 
lo que se tiene que hacer‖ 

Hugo Sánchez Márquez 

Director Técnico del Pachuca 

No se va a hacer en el año 2012, pero lo que sí trataremos de hacer es el estudio técnico, hoy no hay estudio, vamos a 

insistir en que se financie, veremos si iría por la vía México-Pachuca, por la vía del ferrocarril‖ 

Alberto Meléndez Apodaca 

Secretario de Planeación y Desarrollo Regional Estatal 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que el gobernador Francisco Olvera Ruiz aprovechó el desayuno que ofreció a representantes de medios de 
comunicación de todo el estado para anunciar la ratificación de Antonio Meza como director de Comunicación Social del 

gobierno estatal, hecho que fue saludado con muchos aplausos por parte de los asistentes. 

En ese acto se hizo un homenaje luctuoso al periodista Miguel Ángel Granados Chapa, a quien el mandatario calificó 

como un hidalguense preocupado, comprometido con su patria y sus asuntos de fondo, y que en todo momento fue 
congruente en sus ideas y actuar. 

que la dirigencia priísta del estado, encabezada por Ricardo Crespo, y sus candidatos a senadores Omar 
Fayad y David Penchyna, recibieron un buen espaldarazo del líder de la Confederación Nacional de Organizaciones 

Populares (CNOP), Emilio Gamboa Patrón, quien visitó la entidad para dialogar con medios de comunicación y, 
además, acompañar a los candidatos a una gira proselitista. 

que sigue la mata dando. En Huejutla se le dio entrada a una denuncia por peculado y lo que resulte en contra de los ex 
funcionarios Homero Gómez, quien fungió como tesorero municipal, Javier Hernández Novoa, quien fue contralor 

municipal, y Fernando Balderas, empleado de Obras Públicas. 

Todos ellos bajo las órdenes del exalcalde Alejandro Nava Soto, a quien se le sigue proceso por varios delitos, 
principalmente peculado. Ahora el comentario general en aquel municipio huasteco es: quién o quiénes les siguen. 

que el diputado estatal y dirigente cenecista en Hidalgo se convertirá sin duda en el político preferido de los 

barbacoyeros, pues ayer aprovechó la sesión del Congreso (y también su cuenta de Twitter) para exhortar a las policías 
estatal y municipal a que cesen las extorsiones a estos comerciantes gastronómicos por transportar las pencas de 

maguey tan necesarias para preparar uno de los alimentos que han hecho famosa a la entidad. 
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que puede usted apostar doble contra sencillo a que en el debate de candidatos presidenciales del próximo domingo 

saldrán chispas, pues ahora la batalla no será únicamente por el primer lugar, sino que también por asegurar el segundo 
sitio. 

Los expertos señalan que los cuartos de guerra de Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel 
López Obrador ya afinaron las estrategias a seguir. Se prevé mucha audiencia, aunque los caballeros extrañarán a la 

edecán Julia Orayén, pues ahora los candidatos deberán caminar a la urna para sacar su turno de participación en el 
debate. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Aunque no haya tren suburbano, urge plan de transporte para la zona sur (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El 20 por ciento de las personas atendidas en el hospital obstétrico de Pachuca, por 

cuestiones de alumbramiento, corresponde a jóvenes menores de 18 años de edad, comentó José Luis Guadarrama, jefe 

de unidad. Anualmente el nosocomio atiende en promedio 5 mil partos, y la gran mayoría de los casos son mujeres 
jóvenes y de muy escasos recursos económicos… (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Picazo, le tienen mello 

Alcaldes y ex alcaldes del estado, nada más escuchan el apellido Picazo y empiezan a temblar como gelatina. La razón es 

simple: don Rodolfo se ha convertido en ave de mal agüero para ediles transas y trinqueteros, de tal modo que una visita 
del susodicho, o una llamada telefónica equivale a una inminente orden de aprehensión. No es fácil la fama que hoy tiene 

Picazo Molina, pero sin duda es un funcionario que cumple su función, porque la exigencia de la sociedad hidalguense es 
que no se solape a funcionarios de cualquier nivel transa. 

Buen gesto de Eleazar 

El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, decidió visitar personalmente las instalaciones de algunos periódicos 
asentados en la capital del estado. Se trata de un buen gesto de quien ha sorprendido a más de uno por su habilidad 

para resolver problemas, como el de la basura, que se antojaban imposibles de solucionar. A lo anterior se suma un plan 
maestro para dar a la ciudad un rostro más humano, lo mismo con andadores que un nuevo sistema de transporte 

colectivo cimentado en tranvías. Tiene talento natural para esto de la política, en el buen sentido de la palabra. 

Tulancingo se le complica al PRI 

El distrito huasteco con cabecera en Huejutla, de origen es complicado para el Revolucionario Institucional, toda vez que 

a los Fayad, los Badillo y compañía eso de las lealtades no se les ha dado nunca. Pero en Tulancingo, donde Emilse 
Miranda ya no sabe a qué consejero atender, de plano que el protagonismo de supuestos grandes gurús de la localidad, 

ya le hicieron bolas el engrudo al PRI, y el primer beneficiado pudiera ser Damián Sosa Castelán, quien con todo el 
aparato que lo rodea empieza a despegarse de la abanderada priísta. A ver si en lo que resta de campaña la bola de 

asesores de Emilse se pone de acuerdo. 

Todos se peleaban por mí, jura Ludlow 

De plano Dany Boy Ludloy, ―el azote de las nenas‖, ya perdió la razón, y aseguró en evento público que todos se 

peleaban por hacerlo suyo, o sea su candidato al Senado, y que si Isidro Pedraza quedó por el PRD, fue porque él 
despreció a los del Sol Azteca porque, vaya pues, no van con su porte de Dandy de ojos rubios y cabellos rubios. Así que 

le dijo a Isidro: ―como vieron que el mero mero, que soy yo, no los pelé por pelados y de bajo nivel inteleitual, pues 

dijeron que de que se les echara a perder la candidatura, pues se la daban al primer zoquete que pasara. Y tú, mi Isi, 
fuiste el primero que se les atravesó‖. Isi nomás puso los ojos tristes y lloró amargamente. Todo por no tener los ojos 

rubios y los dientes rubios, como dice la canción de Rubén Blades. 

(redacción, página 03) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2244  

 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Carrillo: Sin lugar a dudas la labor de Carrillo Jaén permitió sustentar el proyecto ―Solución‖ como uno de 
los primeros semanarios que reflejaba los acontecimientos de Pachuca y el estado. Tarea nada fácil, ya que implicó 

muchas jornadas de trabajo con la única meta de informar a tiempo; actualmente es uno de los referentes de los medios 
en Hidalgo.  

Abajo-Humberto Pacheco: Este diputado, emanado de las filas de Partido del Trabajo, quien por cierto llegó a ese 

escaño para suplir al acróbata Arturo Aparicio Barrios, nada más no termina de demostrar sus habilidades en el Congreso 

local y es que pasa el tiempo y su desempeño permanece del mismo modo que cuando llegó. Habrá que ver si aprende o 
de plano ―le busca por otro lado‖.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TROMBA 

La intensa lluvia que azotó el miércoles por la tarde la ciudad de Pachuca y algunos municipios cercanos 

dejó inundaciones, cortes al servicio de energía eléctrica y diversos problemas viales. En la zona de San 
Javier la fuerza del agua generó la caída de varios cables de luz y en algunas calles la basura tapó las alcantarillas lo que 

generó a su vez inundaciones en diferentes puntos. Sobre el bulevar Colosio el tráfico se intensificó debido a la subida del 
agua, situación que se prolongó por una par de horas y en la que inclusive tuvieron que intervenir pipas para drenar el 

líquido. En Zempoala la lluvia y el viento ocasionaron de igual forma cortes al servicio de energía durante varias horas. 

INJUSTICIA 

La pésima operación del alcalde de Tasquillo, Alberto Sánchez, es uno de los obstáculos más para que 20 

familias que fueron expulsadas de la comunidad de Portezuelo regresen a sus casas sin mayores 

inconvenientes. El problema que data de hace varios años por diferencias entre vecinos, hizo crisis hace unos meses 
con la expulsión, pero ni las autoridades regionales ni locales logran hacer nada para ayudar a estas personas. 

TELMEX 

La delegación estatal de Telmex logró que su dirigente, Javier Ramírez Chávez, fuera electo a la planilla del 
sindicato nacional y ahora ocupa la cartera correspondiente al deporte. Ramírez Chávez representa a una de las 

delegaciones de telefonistas más pequeñas del país; sin embargo, es también una de las más activas dentro de la vida 
sindical. 

 (Redacción, página 02) 

 


